
El DOT acusó a México de violar el Acuerdo de Transporte Aéreo tras reubicar operaciones.
Se afirmó que la reducción de vuelos en el AICM, de 61 a 44 por hora, disminuyó en 22%.
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Javier May, gobernador de Tabasco,
advirtió que Hernán Bermúdez
Requena, exsecretario de Seguridad en
Tabasco en el gobierno de Adán Augusto
López Hernández y presunto jefe del
grupo criminal La Barredora, tendrá que
dar cuenta a la justicia de sus acciones.

En entrevista en el Aeropuerto
Internacional de Villahermosa, a punto
de viajar para estar presente este domin-
go en el Consejo Nacional de Morena, el
gobernador destacó que todos los exfun-
cionarios detenidos en este escándalo
están bajo proceso judicial ante la fis-
calía estatal o el Tribunal Superior de
Justicia. "Él [Hernán Bermúdez
Requena] tendrá que dar cuenta a la jus-
ticia de sus acciones. Cada quien es res-
ponsable de sus hechos y nosotros
vamos a esperar que actúe la ley, que se
aplique la ley".

El mandatario estatal aseguró que en
Tabasco no hay impunidad y a quien
comete un delito se le aplica la ley.

No somos iguales, dice hermano de

AMLO
José Ramiro López Obrador, secreta-

rio de Gobierno de Tabasco y hermano
de Andrés Manuel López Obrador,
rechazó que el escándalo de Bermúdez
sea similar al de Genaro García Luna.
"No somos iguales" y "no es lo mismo",
dijo.

Puntualizó que, a diferencia del caso
de Genaro García Luna, en este caso del
exsecretario de Seguridad de Tabasco ya
se está investigando.

Cabe mencionar que el sábado en
redes sociales, el coordinador del grupo
parlamentario de Morena en la Cámara
de Senadores, Adán Augusto López,
señaló que no ha sido requerido por el
caso y enfatizó que está a la orden de
cualquier autoridad que lo requiera.

Siendo que el líder de la bancada
morenista reapareció así luego de una
semana en la que el tema de su exmando
policiaco estalló y de que desde el vier-
nes por la mañana la propia Presidenta
de la República, Claudia Sheinbaum,
pidiera a López Hernández desde su
conferencia dar su versión.
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En relación con la comunicación emi-
tida por el Departamento de Transporte de
los Estados Unidos (DOT, por sus siglas
en inglés), el Gobierno de México a
través de la Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes (SICT)
informó que, como parte de una estrategia
para fortalecer el sistema aeroportuario
del Valle de México, se implementaron
diversas medidas para mejorar la seguri-
dad, eficiencia y competitividad del sec-
tor aéreo de la zona.

Por lo que respecto a la reducción de
operaciones en el Aeropuerto
Internacional de la Ciudad de México
(AICM), de 61 a 44 operaciones por hora
en la actualidad, la SICT detalló que esto
permitió bajar un 22% el tiempo de ocu-
pación en pista, gracias a una mejor ges-
tión del espacio aéreo.

Lo anterior, permitió que el AICM
ocupe el tercer lugar mundial en puntuali-
dad, resultado de una menor saturación,
menos demoras y procesos más ágiles
para los usuarios, informó la SICT en un
comunicado.

La SICT agregó que se han invertido 8
mil millones de pesos en la rehabilitación
y conservación de pistas, calles de rodaje
y terminales.

En cuanto al traslado de operaciones
de carga al Aeropuerto Internacional
Felipe Ángeles (AIFA) se mejoraron las
condiciones de operación y seguridad
aeronáutica que se presentaban como
resultado de la saturación de AICM.

Los resultados del traslado de los vue-
los de carga al AIFA son los siguientes:
161% más aerolíneas de carga, al pasar de
18 a 47 operando actualmente en el AIFA.

Más de 843 mil toneladas transporta-
das entre febrero de 2023 y julio de 2025,
frente a las 250 mil toneladas anuales que
operaba el AICM en 2022.

Así como disponibilidad de slots sin
restricciones horarias en una infraestruc-
tura moderna, robusta y especializada.

Además de conectividad terrestre
estratégica con los principales corredores
industriales y comerciales del centro del
país. "El Gobierno de México reafirma su
compromiso con una aviación segura, efi-
ciente y competitiva, que responda a las
necesidades de los usuarios, promueva el
desarrollo del sector y fortalezca la conec-
tividad internacional.

"En este marco, continuará trabajando
de manera coordinada con todos los acto-
res involucrados: aerolíneas, autoridades
extranjeras y organismos internacionales,
para asegurar que las decisiones adopta-
das se traduzcan en beneficios tangibles
para los pasajeros y en un crecimiento

sostenible para la industria aérea", afirmó
la SICT.

Amenazas de EU
El Departamento del Transporte de

Estados Unidos amenazó el sábado con
rechazar solicitudes de vuelos de México,
al acusar que el país incumplió el
Acuerdo de Transporte Aéreo entre
ambas partes y rescindió abruptamente
algunas franjas horarias de vuelo para las
aerolíneas estadounidenses.

Señaló que las autoridades mexicanas
obligaron a los transportistas estadouni-
denses de carga a reubicar sus operacio-
nes, con el argumento de remodelar el
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de
México (AICM) para aliviar la conges-
tión, lo que, acusa, no se ha materializado.

"Lo que necesiten, el Gobierno de
México siempre va a estar", sentenció.

Defiende
Claudia a los

migrantes 

CONÉCTATE
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De enero a junio de 2025, se docu-
mentaron 2 mil 517 atrocidades y 3 mil
266 víctimas, de las cuales, 704 fueron
asesinatos con tortura; 260 son mutila-
ciones, descuartizamientos y destrucción
de cadáveres; y 256, asesinatos de muje-
res con crueldad extrema.

De acuerdo con la organización
Causa en Común, 226 fueron actos vio-
lentos contra la autoridad; 200, masa-
cres; a su vez, fueron localizados 156
cuerpos en fosas clandestinas; 131
Niñas, Niños y Adolescentes (NNA)
fueron asesinados y se registraron un
total de 125 jornadas de violencia en el
país.

Además, se registraron 114 asesinatos
de funcionarios y actores en materia de

seguridad, 98 calcinamientos, 64 asesi-
natos de personas de grupos vulnerables,
42 violaciones agravadas, 39 intentos de
linchamiento, 18 víctimas de esclavitud
y trata, así como 15 actos de terrorismo.

Por su parte, siete defensores de dere-
chos humanos y ambientales fueron ase-
sinados; seis migrantes fueron víctimas
de violencia; el asesinato de cinco perio-
distas y un centro de exterminio, refiere
el informe Galería del horror: atrocida-
des y eventos de alto impacto.

En todo el país se acumularon al
menos 3 mil 266 víctimas de atrocida-
des. Los estados con más víctimas de
atrocidades registradas durante el perio-
do fueron: Sinaloa, con 428;
Guanajuato, con al menos 397; Jalisco,
con 287; Guerrero, con al menos, 228, y
Chihuahua, con 211.

Debe Hernán Bermúdez
rendir cuentas: Javier May

Van más de 2,500 atrocidades de enero a junio

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Tras el debut de Ángel Correa y el regreso de Gignac, los
felinos vencieron por la mínima a los Bravos en la fecha dos

del Torneo Apertura 2025.
1/DEPORTIVO

Vence Tigres a Juárez 1-0
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La presidenta Sheinbaum Pardo afir-
mó que los migrantes mexicanos no son
criminales, sino personas que trabajan
honestamente y que con su esfuerzo
sostienen la economía de México y de
Estados Unidos.

Esto, en medio de las políticas antimi-
grantes que ha impulsado el gobierno del
país vecino.

Al encabezar la supervisión de Obra
del Hospital General IMSS Bienestar de
Tuxtepec, Oaxaca, la Mandataria federal
aseguró que el Gobierno de México
siempre protegerá y estará disponible
para lo que necesiten los migrantes que
viven y trabajan en el país vecino.

Acompañada por el gobernador
Salomón Jara y por pobladores, la jefa
del Ejecutivo federal afirmó que sin los
millones de migrantes mexicanos,
"Estados Unidos no sería lo que es".

"Los migrantes no son criminales, son
personas que trabajan, honestos, que
sacan adelante a sus familias, sostienen
la economía de sus familias en México,
pero que se oiga bien y que se oiga
fuerte: sostienen la economía de los
Estados Unidos. Sin los mexicanos y
mexicanas allá, Estados Unidos no sería
lo que es.

El gobernador afirmó que en Tabasco no hay impunidad, y que quien comete delitos
será procesado conforme a la ley.

Se registraron 200 masacres y 156 cuer-
pos localizados en fosas clandestinas
durante el periodo.

Responde SICT ante
las amenazas de EU

Reducción de operaciones en AICM (61-44)
83% menos tiempo de espera en migración de 45 a 8 minutos
69% más eficiencia en filtros de seguridad de 22 a 7 minutos

Traslado de vuelos de carga al AIFA
161% más aerolíneas de carga, de 18 a 47

La dependencia mexicana respondió al Departamento de Transporte de EU, afir-
mando que las medidas aplicadas buscan fortalecer el sistema aeroportuario.



l delito de la delincuencia

organizada que más importa

combatir, hoy por hoy en el

gabinete de seguridad federal,

es el robo y contrabando de

combustible. Habrá que difer-

enciar esto del simple huachicol.

El robo desde las tuberías de Pemex o la

importación ilegal de combustible es, prob-

ablemente, el delito que más ha crecido en

los últimos años, con todo y la grosera frase

de López Obrador de que el huachicol se

había acabado.

Los aseguramientos de decenas de miles

de litros de combustible en Tamaulipas y en

Baja California pusieron un ejemplo de lo

complejo que es la operación. El com-

bustible se compra a unos 12 pesos el litro

en los Estados Unidos y los grupos de dis-

tribución —grupos por supuesto ilegales—

se pueden llegar a disputar el producto

ingresado de manera ilícita a nuestro país,

hasta en 20 pesos el litro.

Normalmente se declara que traen aceite,

pero traen gasolina refinada y así pasa.

¿Y la presencia de los marinos en esas

aduanas? Aun así, pasa y pasa por miles y

miles de litros. ¿Cómo se explican las hasta

200 pipas de doble carro tanque que hacen

fila para entrar a una aduana que además

sólo tiene permitido importar al país gra-

nos?

Pero el entramado de corrupción no

queda sólo en la aduana, pasa por los 3 nive-

les de gobierno. Es un gran “negocio”. Un

negocio que en efectivo aceita las manos de

muchos funcionarios.

Otro de los delitos que se está combat-

iendo con fuerza es la extorsión. Está tan

avanzado en cárceles del país como en

domicilios que arman hasta cabinas

insonorizadas, es decir, cabinas como si

fueran las de una estación de radio profe-

sional como la que se acaba de desmantelar

en Puebla. Fueron detenidas 4 personas en

ese operativo de apenas esta semana que

termina.

Aunque insisten en decir que son el

mismo proyecto, no se parecen en nada el

de López Obrador y el de la presidenta

Sheinbaum. Hay quien en el gabinete feder-

al piensa que los resultados en materia de

decomisos, bandas delincuenciales

desmembradas, asesinos detenidos y sobre

todo millones de litros de combustible recu-

perados es una forma de sobre exponer los

resultados y hacer pensar a la ciudadanía

que con eso se está resolviendo el problema

de la inseguridad. Pero si uno hace el com-

parativo con lo que en el sexenio pasado se

hizo en materia de inseguridad, se tiene la

respuesta a la mano; no había sobre exposi-

ción del tema de los resultados, simple-

mente porque no los había.

En fin, que el gabinete de seguridad no se

da abasto con tantos actos delictivos que se

cometen en nuestro país, insisto, sobre todo

los de alto impacto social y económico.

Actos delictivos que se han estado come-

tiendo de manera consolidada mientras gob-

ernadores, mayormente de Morena,

hicieron lo mismo que López Obrador hizo

para combatir en serio a la criminalidad, es

decir, nada.

Ya de salida…

Que el Procurador Federal del

Consumidor, Iván Escalante, se llevó una

buena llamada de atención de su jefa, la

presidenta Sheinbaum, no por hacer su tra-

bajo poniendo sellos en un hotel de Paseo

de la Reforma, sino por hacer un alarde

excesivo de la acción administrativa real-

izada y presumirla como la presumió ante

diputados federales. Por eso el silencio del

Procurador.

El escritor que defienda

una dictadura tan minu-

ciosa en su espanto, está

defendiendo su sepultura”,

decía el escritor Reinaldo Arenas

perseguido en la Cuba comunista, por

su libertad política y también por su

orientación sexual. Se suicidó en

Nueva York culpando a Fidel Castro,

por “los sufrimientos del exilio, las

penas del destierro, la soledad y las

enfermedades”. Quien quiera probar

los tormentos y anhelos de ese enorme

escritor latinoamericano, sin la fama

de algunos cómplices del asesino, lean

“Antes de que anochezca”.

Pero hablemos de Oswaldo Payá

Sardiñas, activista cubano a favor de

libertad, sólo promovía una consulta

(de esas que tanto habla el obradoris-

mo) para que los cubanos decidieran

su forma de gobierno. “Proyecto

Varela” le llamó. Quería voto libre. Lo

escuché decir en una visita a México,

con todas sus letras que “la violencia

no sea ni el signo, ni el instrumento de

cambio” en la isla. No mostraba odio a

nadie. Murió en 2012 en un “opor-

tuno” accidente de vehículos, cuando

ya Fidel le había pasado el poder a su

hermano Raúl.

El Informe de la Comisión

Interamericana de Derechos

Humanos, que investigó la muerte de

Oswaldo Payá (Informe No. 83/23 del

Caso 14.196), resaltó que el “colisión

automovilística” ocurrió “en un marco

de persecución y represión estatal con-

tra personas disidentes políticas de

Cuba”, y que las autoridades castristas

no hicieron una investigación minu-

ciosa, seria y diligente. Concluyó que

a Payá lo impactó un auto oficial, y lo

perseguía otro coche desde La

Habana. Se amenazó al chofer que

salió ileso, para que se autoculpase, y

un tribunal oficial lo condenó por el

homicidio.

Oswaldo Payá fue premio Sajarov

del Parlamento Europeo, por el trabajo

pacífico de entregar más de 11 mil fir-

mas a la Asamblea Nacional, solicitan-

do un referéndum, cuando la

Constitución de Cuba, pedía 10,000

rúbricas. Los representantes castristas

negaron la solicitud democrática, pero

fueron eficaces, según la CIDH, para

acabar con la vida de otro adversario.

Un año antes del suicidio de

Reinaldo Arenas, un tribunal “espe-

cial” militar, en un juicio televisado,

condenó a la pena de muerte por fusil-

amiento al general Arnaldo Ochoa

Sánchez, “Héroe de la República” y

uno de los militares más condecorados

de la revolución cubana. ¿Delito?

Traficar drogas con un cártel colom-

biano. Confeso de traición. ¿Igual que

la organización criminal tabasqueño

de La Barredora?

Todos los acólitos del asesino de

Fidel, capaces de lamer su botas,

debería ver el Consejo de Estado del 9

de julio de 1989, donde se sentenció

en definitiva a morir en el paredón a su

general Ochoa. Sacarán lecciones para

Morena. “Pensando en la credibilidad

- dijo Fidel enfundado en su traje mil-

itar - y prestigio de la Revolución, es

que creo que el castigo debe ser ejem-

plar y la sanción más severa…”

¿Entenderá Adán Augusto, en que lío

metió al “movimiento” de regen-

eración (sí cómo no) nacional?.

Pero Castro Ruz, afirmó más ese

día. Los delitos de Ochoa fueron pro-

ducto de confundir las tareas del

Ministerio del Interior con los encar-

gos militares. Algo similar al militaris-

mo morenista mexicano. Porque se les

“permitió comerciar, tener sus clíni-

cas, sus restaurantes” y confundir la

misiones de Segob con Sedena. “Esta

pandilla corrompió”, exclamó para

defender a su hermano, y advertir que

quienes intentaron mezclar a Raúl en

asuntos criminales “eran unos hijos de

puta”. Así firmó la sentencia de

muerte de un héroe caído de la revolu-

ción comunista, que empezó en 1953,

con Ernesto “el Che” Guevara.

Lo importante no son las estatuas

de esos comunistas en la alcaldía

Cuauhtémoc. Que las pongan afuera

de la casa de Clara Brugada. Lo esen-

cial es, saber si “nuestro Fidel del

trópico”, le dará trato de “hermano”

(como a Raúl) a Adán Augusto y lo

exonerará, o lo defenestra como a

Ochoa, o lo deja morir sólo como a

Reinaldo Arenas.

Sigan defendiendo a matones marx-

istas, tan minuciosos en su espanto, la

tumba política está preparada. Mejor

pongan en esa banca de la colonia La

Tabacalera, a Oswaldo Payá y

Reinaldo Arenas.

domingo 20 de julio de 2025

i ingenuamente suponía-

mos que podría haber un

replanteamiento para las

injustas sentencias que

violan la libertad de

expresión de ciudadanos, hoy vemos

que éstas han sido ratificadas. El

Tribunal Electoral del Poder Judicial

de la Federación exigió que se cumpli-

era la sentencia en contra de la ciu-

dadana Karla Estrella.

Esto marca un peligroso prece-

dente.

La presidenta Sheinbaum no se

cansa de decretar que en México no

hay censura, que eso “era antes”.

Sin embargo, toda la fuerza del

estado cayó encima de las ciudadanas

Karla Estrella y de Laisha Wilkins por

sus comentarios en redes sociales. En

Campeche una jueza ratificó el castigo

para el periodista Jorge González

Valdez, a quien le impuso un censor

que debe revisar cada texto que redac-

ta y cada opinión que exprese, además

de vigilar su vida cotidiana para evitar

que éste no cometa el delito de men-

cionar el nombre de la gobernadora

Layda Sansores.

La presidenta Sheinbaum se mani-

festó durante la mañanera del jueves

17 en contra de la sanción contra Karla

Estrella, pero son miembros de la 4T

quienes han estado promoviendo estas

sanciones.

Además, las autoridades del ámbito

electoral sólo tienen competencia para

sancionar agresiones verbales cuando

estas puedan incidir de forma directa

en el resultado de una elección, y por

tanto, deben abstenerse de calificar y

castigar los significados de tipo moral

o subjetivo, -como lo es la violencia

política de género-, o los temas de rep-

utación, que en todo caso serían com-

petencia de jueces del fuero común.

El ámbito de acción del INE y el

TEPJF es la salvaguarda de la

“equidad electoral”, únicamente.

¿Será que tanto los magistrados del

TEPJF, como los jueces de Campeche,

no saben que ninguna ley particular, -

como lo es la legislación electoral, por

ejemplo-, puede contravenir ninguno

de los 136 artículos y los 19 transito-

rios que componen la Constitución

Mexicana?

El artículo 7 de nuestra

Constitución define que “Es inviolable

la libertad de difundir opiniones, infor-

mación e ideas a través de cualquier

medio. No se puede restringir este

derecho por vías indirectas como el

abuso de controles oficiales o particu-

lares, ni establecer censura previa”.

Por tanto, el TEPJF violó nuestra

Constitución al reprimir la libertad de

expresión de las dos ciudadanas ya

mencionadas, lo mismo que la jueza

que impuso un censor al periodista

campechano Jorge González Valdez,

así como también el Instituto Electoral

de Tamaulipas que demandó al peri-

odista Héctor de Mauleón y al periódi-

co El Universal por un artículo publi-

cado que evidenciaba un problema

local. Además, el Instituto Electoral de

Puebla también dio curso a una

demanda en contra de la periodista

Rubí Soriano, señalada por una diputa-

da morenista por violencia política de

género.

Hoy los funcionarios públicos y los

políticos se asumen como víctimas de

la ciudadanía, para evadir su respons-

abilidad en la “rendición de cuentas”,

a la que están obligados, así como para

esconder conductas que contravienen

a la ética.

Cualquier servidor público y todo

aquel que administre recursos públi-

cos, -o utilice la autoridad que le con-

fiere un cargo público-, debe estar dis-

puesto a ser cuestionado por cualquier

ciudadano.

Significativo acto de prepotencia

fue la humillación ejercida en contra

del ciudadano Carlos Vázquez, quien

fue llevado al Senado por el senador

Gerardo Fernández Noroña para dis-

culparse de forma vergonzosa por

haber propiciado un altercado que sos-

tuvieron ambos en una sala VIP del

aeropuerto de la Ciudad de México.

Hoy políticos y servidores públicos

se victimizan y recurren a autoridades

exigiendo castigo en contra de ciu-

dadanos.

Sin embargo, la libertad de expre-

sión es un derecho totalmente ciu-

dadano, creado para proteger a éste

frente a quienes ejercen poder y autori-

dad gubernamental y abusan de ella.

Por supuesto que quien ejerce poder

no requiere protección, -y por ello,

cuando la solicita a las autoridades

competentes y la recibe-, ejerce vio-

lencia y represión en contra de la parte

vulnerable, que es el ciudadano.

A la fecha no ha habido ninguna

autoridad que defienda a las víctimas

que han sido despojadas de su derecho

a la libertad de expresión, garantizado

por el Artículo 7 de nuestra

Constitución Política y eso es muy

grave, pues los abusos tolerados de

modo cotidiano generan prácticas que

se convierten en costumbre. Pisoteada

la libertad de expresión y violentado el

“Estado de derecho”, desaparece la

democracia.

Las instituciones civiles con fuerte

presencia mediática son las que deben

asumir la defensa de los derechos ciu-

dadanos. Es la misma sociedad la que

debe asumir su propia defensa, pues si

no lo hace, ya no habrá a quien recur-

rir.

¿A usted qué le parece?

¿Sobreexpone el gabinete federal sus resultados?

Libertad de expresión y nuestra constitución

Manuel Feregrino

Ricardo Homs

Germán Martínez Cázares
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onforme crece el uso de la
internet, también aumenta la
violencia digital, lo que
afecta a personas de todas
las edades.

Sus manifestaciones van
desde el acoso en línea hasta la difusión no
consentida de contenido íntimo, que genera
graves consecuencias para las víctimas.

El INEGI dio a conocer esta semana los
resultados del Módulo sobre Ciberacoso.
Los resultados son preocupantes.

Lo que más alerta es que sólo es un refle-
jo de lo que millones de personas padecen
todos los días.

El ejercicio estadístico se realizó en 65
mil 67 viviendas en las 32 entidades del
país. Se entrevistó a población de 12 años o
más que usa internet en cualquier dispositi-
vo, residente de las viviendas seleccionadas
en la muestra de la Encuesta Nacional sobre
Disponibilidad y Uso de Tecnologías de la
Información en los Hogares 2024.

La Encuesta arrojó que el año pasado, en
todo el país, 21 por ciento de la población de
12 años y más, usuaria de internet, vivió
alguna situación de acoso cibernético.

¿De qué tamaño es ese porcentaje? Casi
19 millones de personas.

Para comparar: Ecuador tiene una
población cercana a los 18 millones de habi-
tantes.

Guatemala sobrepasa los 18 millones de
personas.

Senegal, Rumania y Países Bajos tam-
bién se encuentran en el rango de los 18 mil-
lones de personas.

Según los datos del INEGI, de la
población de mujeres usuarias de internet,
se estima que 22.2 por ciento fue víctima de
ciberacoso, mientras que, de los hombres
usuarios, fue de 19.6 por ciento.

Se asegura que este delito no distingue
sexo ni edad.

La mayor prevalencia de ciberacoso se
registró en Yucatán, con 29.7 por ciento.
Después, San Luis Potosí e Hidalgo, con
26.9 y 26.2 por ciento, respectivamente.

Algo no se está haciendo bien en
Yucatán, pues esta conducta aumentó 43.5
por ciento.

Por el contrario, las entidades con menor
porcentaje fueron Morelos, con 15.1 por
ciento, así como Tamaulipas y Baja
California, con 16.1 y 16.2 por ciento,
respectivamente.

En 2024, la situación de ciberacoso que
las mujeres experimentaron con mayor fre-
cuencia fue “Amenazar con publicar infor-
mación personal, audios o videos para
extorsionar”, con 43.2 por ciento. En el caso
de los hombres, lo más común fue “Rastreo
de cuentas o sitios web”, con 38.1 por cien-
to.

El medio favorito para hacer estas ame-
nazas fue el WhatsApp seguido por el
Facebook, las llamadas al teléfono celular,
Messenger e Instagram.

Estos ataques tuvieron una repercusión.
Según el INEGI, 58.6 por ciento de

quienes sufrieron ciberacoso manifestó
haber experimentado ENOJO ante esta
situación. Siguieron DESCONFIANZA e
INSEGURIDAD, con 36.7 y 30.1%, respec-
tivamente.

En el caso de las mujeres, 34.5 por cien-
to refirió haber experimentado MIEDO,
mientras que para los hombres, este factor
fue de 16 por ciento.

La decisión que tomó la mayoría de las
personas que sufrió acoso, y quizá la más
sabia, fue bloquear a la persona, cuenta o
página de donde provenían los ataques.

Aunado a ello, las autoridades piden
denunciar y, sobre todo, evitar caer en tram-
pas emocionales o manipulativas.

Ya lo dijeron Damocles y el Hombre
Araña: un gran poder conlleva una gran
responsabilidad.

Monitor republicano
1) Por razones profesionales, todos los

días veo la Mañanera y cada vez resulta más
intolerable que “pregunten” esos mercachi-
fles y gestores, que obviamente lo hacen por
encargo y cobran por hacerlo.

Tolerarlos no tiene que ver nada con
defender la libertad de expresión.

2) La pregunta es: ¿aprovechará la
presidentA para extirpar el tumor maligno
que significa Adán Augusto? Quizás quiera,
pero no pueda.

Vivir acosados

Fidel Castro y Adán Augusto
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Luna y sol

Amador Narcia



Cd. de México/El Universal.-                         

El abogado Juan Carlos Machorro,
líder de la práctica transaccional en
Santamarina y Steta, afirmó que las
recientes acciones anunciadas por el
Departamento de Transporte de
Estados Unidos (DOT) son consecuen-
cia directa de decisiones tomadas
durante la administración del expresi-
dente Andrés Manuel López Obrador,
especialmente en materia de aviación y
política aeroportuaria. 

En entrevista, advirtió que de persi-

stir las violaciones al convenio bilater-
al aéreo, México podría ser nueva-
mente degradado a categoría 2 en
seguridad por la Asociación
Internacional de Transporte Aéreo
(IATA).

Machorro consideró que el gobierno
mexicano debería restablecer el límite
de 61 operaciones por hora en el
Aeropuerto Internacional de la Ciudad
de México (AICM), ya que no hay una
justificación técnica para mantener la
restricción actual de 44. 

Dicha limitación, explicó, afecta

tanto a aerolíneas mexicanas como
estadounidenses, y entorpece el fun-
cionamiento del principal aeropuerto
del país.

El especialista señaló que estas
complicaciones son resultado de la
cancelación del proyecto aeroportuario
en Texcoco y de la insistencia del gob-
ierno en consolidar el Aeropuerto
Internacional Felipe Ángeles (AIFA)
como eje del sistema aeroportuario del
Valle de México, a pesar de que —afir-
mó— no ha logrado despegar ni
cumplir con las proyecciones de crec-
imiento del tráfico aéreo.

Machorro también recordó que los
reclamos del DOT no son nuevos,
aunque se habían pausado durante el
proceso electoral en Estados Unidos. 

Ahora, dijo, el presidente Donald
Trump ha retomado el tema con fuerza,
y las implicaciones son inmediatas: las
aerolíneas mexicanas deberán presentar
itinerarios y solicitar permisos especiales
para operar vuelos hacia EE.UU., tanto
comerciales como de carga.

Entre las medidas más severas está
el retiro de la inmunidad antimonopo-
lio al acuerdo entre Delta y
Aeroméxico, lo cual impactará a ambas
compañías, pero especialmente a la
mexicana, por ser de menor tamaño.
Según Machorro, esta decisión podría
debilitar aún más la competitividad de
la aviación nacional en el mercado
internacional.
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Este sábado el Departamento de
Transporte de Estados Unidos amenazó
al gobierno de México con rechazar
solicitudes de vuelos provenientes del
país, esto luego de lanzar una acusación
por incumplimiento del Acuerdo de
Transporte Aéreo, celebrado entre ambas
naciones.

Asimismo, señaló que las autoridades
mexicanas habían cancelado de manera
repentina algunas franjas horarias de
vuelo para las aerolíneas de EU, además
de obligar a los transportistas de carga
americanos a modificar sus operaciones,
con la justificación de aminorar la satu-
ración en la terminal durante la remod-
elación del Aeropuerto Internacional de
la Ciudad de México (AICM).

Luego de las recientes acusaciones
por parte de las autoridades esta-
dounidenses, el empresario y dueño de
TV Azteca, Ricardo Salinas Pliego,
lanzó un duro mensaje al antiguo sexe-
nio liderado bajo el mandato de Andrés
Manuel López Obrador.

A través de su cuenta oficial en la
plataforma de 'X', el presidente de Grupo
Salinas le reprochó al partido político de
'Morena' el haber cancelado el proyecto
del Nuevo Aeropuerto Internacional de
México (NAIM) y cuestionó su decisión
de autorizar vuelos al Aeropuerto
Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Además, recalcó las graves conse-
cuencias que este nuevo conflicto podría
traer al bienestar económico del país y al
desarrollo laboral de cientos de emplea-

dos, sumando una nueva brecha a la
relación de México con el Gobierno de
Estados Unidos.

Por otro lado, también destacó el peli-
gro que esta decisión tomada en 2023
representa para las aerolíneas esta-
dounidenses al utilizar un aeropuerto
que prometía un espacio óptimo y bue-
nas "condiciones de seguridad".

"El @USAGov amenaza con
imponerle varias sanciones a las
aerolíneas mexicanas, debido a que EL
GOBIERNO DE MÉXICO
INCUMPLE los acuerdos bilaterales y
maltrata a las líneas americanas
@AmericanAir, @Delta, United
Airlines, por obligarlas a usar el AIFA
que no es funcional ni está terminado",
sentenció.

Finalmente, cerró su publicación
añadiendo: "Gracias a las venganzas
personales de los políticos de MORE-
NA cada día está peor el país.
¡Disfruten lo votado!".

Quintana Roo/El Universal.-                                 

En conjunto con la sociedad civil, la
Secretaría de Marina (Semar) ha recolecta-
do más de 290 mil toneladas de sargazo
desde 2019, fenómeno que amenaza las
costas de Quintana Roo.

La dependencia informó que asumió
con decisión la misión de proteger el paraí-
so mexicano, coordinando esfuerzos,
sumando voluntades y trabajando hombro
a hombro con diversas organizaciones de
la sociedad civil del estado caribeño.

"No es solo limpieza, es compromiso.
No es solo una cifra, es lealtad al pueblo de
México", indicó.

La Marina señaló que por conducto de la
Quinta Región Naval, continúa redoblando
esfuerzos para mitigar los efectos negativos
de esta alga marina en el medio ambiente,
la actividad turística y la sociedad.

Como parte de la Estrategia de Atención
al Sargazo 2025 en el litoral de Quintana
Roo, la dependencia afirmó que se ha
desplegado personal naval, maquinaria
especializada y diversos medios en tres
zonas estratégicas de Quintana Roo: Zona
Norte: Isla Mujeres, Cancún y Puerto
Morelos; Zona Centro: Playa del Carmen,
Cozumel y Tulúm; Zona Sur: Desde
Mahahual hasta Xcalak.

Destacó el despliegue de aproximada-

mente 400 elementos navales distribuidos
en diferentes puntos del estado y la
operación de un Buque Sargacero
Oceánico (principal medio de recolección
vía marítima cuya labor ha llegado hasta
90 toneladas extraídas en un solo día), 11
Buques Sargaceros Costeros, 22 embar-
caciones menores de apoyo, equipos
removedores de sargazo y la colocación
de 8 mil 850 metros de barreras de con-
tención.
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Este domingo, Morena celebrará
una sesión extraordinaria de su
Consejo Nacional para aprobar la
creación de más de 71 mil Comités
Seccionales de Defensa de la
Transformación, que requerirán la par-
ticipación activa de al menos 357 mil
705 personas. 

Estos comités buscan fortalecer la
base territorial del partido, impulsar la
organización electoral y promover sus
principios.Además, se discutirá la
creación de una Comisión Evaluadora
encabezada por Luisa María Alcalde,
que filtrará las solicitudes de ingreso de
políticos provenientes de otros par-
tidos. 

También se abordará el Plan
Municipalista para reforzar la
actuación de Morena en gobiernos
locales, y la reactivación del Consejo
Consultivo, integrado por asesores

especializados.
El partido busca alcanzar 10 mil-

lones de afiliados antes de fin de año,
priorizando que estos se integren de
forma activa a los comités, cuyos car-

gos serán honoríficos y sin remu-
neración.

La dirigencia de Morena considera
que la consolidación de una estructura
nacional sólida es clave para mantener
su fuerza política en los próximos pro-
cesos electorales. 

En particular, se busca evitar el
ingreso indiscriminado de políticos
que podrían comprometer los princip-
ios del movimiento, por lo que la
Comisión Evaluadora será un instru-
mento estratégico para proteger la
coherencia ideológica del partido.

Asimismo, la renovación del
Consejo Consultivo pretende fortale-
cer el análisis y diseño de políticas
públicas, y brindar apoyo técnico a los
gobiernos locales de Morena. 

Con estas medidas, el partido busca
institucionalizarse sin perder su carác-
ter de movimiento, reforzando tanto
su base social como su capacidad de
gobierno.
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Anuncia Sheinbaum inversión de 2 mil
mdp para IMSS-Bienestar en Tabasco

Tabasco/El Universal.-                       

La presidenta de México, Claudia
Sheinbaum Pardo, y el gobernador de
Tabasco, Javier May Rodríguez,
encabezaron este sábado la inaugu-
ración de la ampliación del área de
hemodiálisis del Hospital Regional de
Alta Especialidad 'Dr. Juan Graham
Casasús' del IMSS Bienestar en
Villahermosa.

En un evento marcado por el com-
promiso con la salud pública, la man-
dataria mexicana anunció una inver-
sión adicional de 2 mil millones de
pesos para fortalecer el sistema de
salud de Tabasco. 

Claudia Sherinbaum detalló que esta
inversión se usará inicialmente para la
rehabilitación de todos los quirófanos
de la entidad, adquisición de
equipamiento, contratación de espe-
cialistas médicos y regularización de

los contratos del personal de la salud. 
Este hospital es la unidad más resolu-

tiva de la entidad, ya que atiende a un
millón 557 personas sin seguridad social
de Tabasco y el norte de Chiapas, y con
la ampliación de la nueva sala de hemod-
iálisis, que tuvo una inversión de 94 mil-
lones de pesos (mdp), pasó de tener 24 a
41 sillones ambulatorios para pacientes
con insuficiencia renal crónica. 

La presidenta de la República
destacó acciones adicionales para
Tabasco, como es la construcción de la
carretera del Golfo de México, que
busca conectar el sureste mexicano con
Tamaulipas; la carretera Macuspana-
Escárcega; y la ampliación del Tren
Interoceánico con la estación
Chontalpa a Dos Bocas. 

Adicionalmente, resaltó el apoyo a
través de Alimentación para el
Bienestar, que busca comprar el cacao
a las productoras y los productores de

Tabasco y comercializarlo como
Chocolate Bienestar en las Tiendas
Bienestar de todo el país.

SHEINBAUM VISITA 
VIVERO EN TABASCO

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo visitó este sábado el vivero
comunitario "Primavera" ubicado en el
municipio de Tacotalpa en el estado de
Tabasco. Allí se producen las plantas
de cacao que serán parte de Sembrando
vida Tabasco y que darán sabor al
"Chocolate del Bienestar".

A través de un video compartido en
su cuenta de X, mostró el proceso de
cultivo y procesamiento del cacaotero,
la cual incluye tres tipos de plantación:
achiote, guanábana y cacao, con un
total de 7 mil 500 plantas listas para
sacar al campo.

Los trabajadores le enseñaron a
Sheinbaum unas mazorcas que están

madurando, en donde se pueden obser-
var sus flores, el chilillo y la mazorca.

Asimismo, le explicaron que cuando
la mazorca presenta un color amarillo
es señal de que ya está madura y se pro-
cede a quebrarla para obtener las semi-
llas o los granos de cacao para
trasladarlos a sus centros de acopio.

"Ahora que veníamos a Tabasco, le
dije a María Luisa, ¿Por qué no me
llevas al lugar de donde se está obte-
niendo el cacao para el chocolate del

Bienestar?", compartió la presidenta.
"Y pues me quedo muy sorprendida y
admirada de todo lo que han hecho",
agregó.

Además, expresó su agradecimiento
por el trabajo que hacen y reafirmó su
compromiso con el bienestar de los
sembradores de cacao, café, frijol y
miel, así como con la mejora de la ali-
mentación del pueblo mexicano.
"Siempre vamos a estar aquí con ust-
edes", aseguró la mandataria.

El empresario Ricardo Salinas Pliego culpó al gobierno anterior y a Morena
por el conflicto que amenaza con sanciones a aerolíneas mexicanas.

Ponen en riesgo la categoría aérea, advierten analistas

Juan Carlos Machorro advierte riesgos para aerolíneas mexicanas por
sanciones estadounidenses.

Prevén evaluar a quienes deseen incorpo-
rarse al partido, principalmente si provienen
de otras fuerzas políticas. 

Recolecta Semar más de 290 mil toneladas de sargazo en QR

Responde Salinas a amenaza
de EU de sancionar aerolíneas 

Propone Morena cerrar la puerta a los chapulines

Marina y sociedad civil recolectan sargazo en Quintana Roo desde 2019.

La presidenta Claudia Sheinbaum junto al gobernador de Tabasco, Javier May,
durante la inauguración de la ampliación del área de hemodiálisis del hospital.

Debido a la corrupción de

@PartidoMorenaMx cancelar

el #NAIM y a su terquedad de

hacer que el AIFA tenga 

vuelos, ahora la presidente

tiene una nueva ruptura con el

Gobierno de USA”

Ricardo Salinas Pliego

“
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La Comisión Nacional de los
Derechos Humanos (CNDH) informó
que la reforma a la Ley General en
Materia de Desaparición Forzada y a la
Ley General de Población es el resulta-
do de un trabajo conjunto entre famil-
iares, colectivos, organizaciones civiles
y autoridades. 

Este esfuerzo colaborativo busca
fortalecer la búsqueda, localización e
identificación de personas desapareci-
das en México, consolidando el papel
de la Comisión Nacional de Búsqueda
(CNB) como coordinadora principal.

Una innovación clave de la reforma
es la incorporación de la Clave Única
de Registro de Población (CURP) bio-
métrica, que incluye datos como
fotografía y huellas dactilares, lo que
facilita la emisión de alertas rápidas y
búsquedas efectivas. 

También se creó la Plataforma
Única de Identidad, conectada con
diversos registros oficiales, que per-
mite detectar casos de desaparición en
tiempo real mediante la CURP.

Se estableció además la Base
Nacional de Carpetas de Investigación
para personas desaparecidas, que
recopila datos esenciales como número
de carpeta, nombre, CURP, lugar y
fecha de desaparición, presuntos
responsables y acciones emprendidas. 

La reforma obliga a las autoridades
a registrar inmediatamente cualquier
denuncia y a entregar el número de car-
peta a los familiares, mejorando la
transparencia y seguimiento.

En materia forense, la reforma
obliga a los servicios periciales a
realizar pruebas genéticas y dac-
tiloscópicas de oficio antes de
cualquier inhumación, con resultados
que deben incorporarse al Banco
Nacional de Datos Forenses en un
máximo de 72 horas hábiles. 

Esto garantiza una identificación
más rápida y precisa de cuerpos y
restos no identificados.

Además, la reforma fortalece el

papel de las fiscalías especializadas y
mejora la coordinación entre autori-
dades federales, estatales y el Sistema
Nacional de Búsqueda. Reconoce for-
malmente la participación de las famil-
ias como víctimas, incluyendo la pro-
tección de sus derechos y la imple-
mentación de protocolos de seguridad
para quienes participan activamente en
los procesos de búsqueda.

Se establecen también sanciones
para autoridades que no actúen con
prontitud ante reportes de desaparición
o incumplan con la integración de
datos biométricos, buscando garantizar
la responsabilidad institucional en la
atención a estos casos. 
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La diputada Diana Karina Barreras
(PT) pidió al Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación (TEPJF)
reconsiderar la sanción impuesta a la
usuaria Karla Estrella, quien fue obliga-
da a disculparse por 30 días consecu-
tivos en redes sociales y pagar una multa
por presunta “violencia política de
género”. 

Barreras señaló que para ella fue sufi-
ciente una disculpa, incluso sin que fuera
pública, y llamó a abrir un diálogo para
respetar tanto la libertad de expresión
como el derecho a vivir sin violencia.La
polémica sanción se derivó de un tuit de
Estrella que cuestionaba la candidatura
de la diputada y fue catalogado como
violencia política por el TEPJF. 

Esta resolución generó críticas
públicas, incluida la de la presidenta
Claudia Sheinbaum, quien calificó la
sanción de excesiva y señaló que el
poder debe ejercerse con humildad,
defendiendo el derecho a criticar y el
derecho de réplica sin castigos despro-

porcionados Barreras afirmó que el
caso refleja cómo históricamente los
méritos de las mujeres han sido invisi-
bilizados y reiteró su compromiso por
un trato respetuoso y libre de violencia
para todas.

Aunque agradeció que se
reconociera la violencia política, sostu-
vo que el agravio quedó saldado con la
primera disculpa y pidió que el tribunal
tome en cuenta su postura. Sin embar-
go, las resoluciones del TEPJF son
definitivas y solo podrían modificarse
mediante un recurso excepcional.

El debate generado por el caso tam-
bién alcanzó a otras autoridades, como
Citlalli Hernández, secretaria de las
Mujeres, quien calificó la sanción
como un exceso y consideró que los
ministros del TEPJF no deberían casti-
gar a una ciudadana por expresar una
opinión en redes sociales. 

Hernández sugirió que el tribunal
debería replantear su fallo para garanti-
zar un equilibrio entre la libertad de
expresión y la protección contra la vio-
lencia política de género.
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Ante el caso del ex secretario de
Seguridad y Protección Ciudadana de
Tabasco, Hernán Bermúdez Requena,
el diputado de Movimiento de
Regeneración Nacional (Morena),
Manuel Espino, comparó a Adán
Augusto López con el expresidente de
México, Felipe Calderón.

A través de su cuenta de X, Espino
comentó: "Lo dije y lo reitero: Si
Felipe Calderón no sabía que su secre-
tario de seguridad era narco, era por
pend… o por cómplice. 

Lo mismo digo respecto del senador
Adán Augusto López".

Agregó que, a pesar de que ambos
constituyan a dicho partido político, no
va a solapar a nadie. "Alguien dijo:

Nadie por encima de la ley. De acuer-
do, que explique".

Apenas ayer se publicó que diputa-
dos y senadores de Movimiento de
Regeneración Nacional, como Arturo
Ávila, Cynthia López Castro y
Emmanuel Reyes, cerraron filas con
este ex gobernador tabasqueño al
declarar que "es un locutor político
válido", y aseguraron que su bancada
está unida.

La declaración de Espino generó
reacciones encontradas dentro del par-
tido, donde algunos militantes consid-
eran que abrir una crítica pública de esa
magnitud debilita al movimiento,
mientras otros aplauden el señalamien-
to como un acto de congruencia políti-
ca y compromiso con la rendición de
cuentas.
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Al evaluar la salud mental de estudi-
antes, se encontró que la ansiedad, bajo
control de impulsos, autolesiones y
adicción a la tecnología son algunas de
las razones que impiden la productivi-
dad laboral y escolar. Además de la
autoimagen negativa provocada por
redes sociales, depresión, estrés y adic-
ciones como el alcohol.

"Con estas siete áreas, lo que
nosotros hacemos a través de un psi-
cométrico es identificar algo que le lla-
mamos el ‘nivel de riesgo’ que tienen
en cualquiera de estas áreas para
después trabajar en ellas. Está dirigido
a personas de cualquier edad a partir de
los 12 años, estudiantes de secundaria,
preparatoria, universitarios o cualquier
estudiante de maestrías, doctorados,
etcétera", señaló Laura Elizondo.

Con ayuda de la herramienta mexi-
cana Balance Psicosocial se evalúa,
diagnostica y entrena a las personas en

distintas habilidades a lo largo de sus
vidas, explicó la experta, líder del
desarrollo de dicha prueba psicométri-
ca.

"Hemos encontrado que el factor
más importante de riesgo en las pobla-
ciones va cambiando de acuerdo a las
generaciones. Para un chico de secun-
daria o iniciando preparatoria, el factor
de riesgo más importante que nosotros
hemos visto es la autoimagen negativa

en redes sociales. Eso les afecta
demasiado", dijo en entrevista.

En estudiantes de preparatoria lo
que la empresa Lexium ha identificado
como elementos de riesgo más impor-
tantes son: el bajo control de impulsos
y la adicción a la tecnología. Y en adul-
tos, estudiantes universitarios y de
maestría el elemento de riesgo más
importante es la ansiedad y la depre-
sión, en algunos casos.

"Hay otro elemento importante que
es la tendencia bully. No a que te
buleen, sino a ser un buleador, alguien
que molesta a los demás de una manera
intencionada para hacer daño. Y ese es
un factor que está presente en todas las
generaciones", alertó la experta.

En el análisis, también se encontró
que a pesar de que cuidar la salud men-
tal es una necesidad muy grande en las
instituciones educativas de todos los
niveles, así como identificar elementos
de riesgo para prevenir y para cuidar a
la población, tanto al que al que sufre
algún síntoma como el que no, pero
que sufre agresión por parte del otro;
las instituciones todavía no se atreven a
evaluar a toda la comunidad educativa.

Así, esta prueba permite detectar
señales tempranas de malestar emo-
cional en estudiantes y prevenir la
deserción escolar desde sus causas más
profundas; y está enfocada en materia
educativa, de salud mental y transfor-
mación institucional.

"Medimos algo bien importante,
cómo estás a nivel de pensamientos, de
conductas y de sentimientos. Si medi-
mos el bajo control de impulsos hace-
mos preguntas como: ¿Qué piensas
sobre la gente, sobre una situación?,
¿Qué sientes sobre esa situación y
cómo actúas ante esa situación?",
expresó.

Domingo 20 de julio de 20254
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En las plataformas marítimas de
Pemex, los llamados “piratas” han
robado una amplia gama de equipos,
desde botas de bombero y bombas
hidráulicas hasta complejos sistemas
de seguridad con monitores y luminar-
ia industrial. 

Estos hurtos han sido documentados
por trabajadores de Pemex en diversos
informes internos.

Según los testimonios de los
empleados, los atracos se han intensifi-
cado entre 2016 y 2024, y han evolu-
cionado en su modalidad. 

En los primeros años, los robos
ocurrían principalmente de noche, pero
con el tiempo los delincuentes comen-
zaron a operar incluso a plena luz del
día.La mayoría de los robos se enfocan
en objetos reutilizables o revendibles,
como bombas hidráulicas, que pueden
emplearse en instalaciones domésticas
o comerciales.

Los trabajadores aseguran que los
delincuentes suelen provenir de comu-
nidades cercanas a las zonas de
operación.

Los empleados de Pemex aclaran
que ellos están sujetos a revisiones rig-
urosas al entrar y salir de las platafor-
mas, lo que limita la posibilidad de que
sean responsables de estos hurtos. 

Además, han descrito detallada-
mente el modus operandi de los piratas
en los documentos internos.

Aunque algunos robos representan
pérdidas menores —como cables, puer-
tas o piezas de metal que terminan en
depósitos de chatarra o vendidos en
redes sociales—, hay otros que han
generado afectaciones económicas sig-
nificativas para la empresa del Estado.

En septiembre de 2024, por ejemplo,
el robo de cables eléctricos en la
plataforma Balam-TD Satélite en
Campeche ascendió a más de 9.4 mil-
lones de pesos. Y en 2017, un caso de
sabotaje en ductos con segueta dejó

fuera de operación una línea clave
desde 2015.

El robo más costoso en los últimos
años ocurrió en 2018 en la plataforma
Akal-N MOD de Cantarell, donde se
dañaron sistemas de seguridad crítica
como detectores de gas y fuego,
tableros de control y sistemas contra
incendios. 

Las pérdidas sumaron 132 millones
de pesos.Los ladrones no solo sustraen
equipos grandes; también se llevan
objetos menores como herramientas de
trabajo (llaves, brocas, multímetros),
así como equipo de seguridad personal:
chalecos salvavidas, trajes de bombero,
cascos, guantes aluminizados y más.

Pemex ha documentado año con año
las afectaciones, que incluyen vandalis-
mo a helipuertos, robo de luminarias,
paneles solares, bombas, equipos de
respiración y transmisores de sensores
de pozo. 

Cada incidente representa un golpe a
la operatividad y seguridad de las

plataformas.
La continuidad de estos robos ha

puesto en evidencia la falta de un sis-
tema de vigilancia eficaz y ha genera-
do preocupación por la vulnerabilidad
de las instalaciones estratégicas del
país. 

A pesar de los registros, los atracos
persisten y parecen cada vez más orga-

nizados.
En total, los daños acumulados por

estos atracos han sido millonarios.
Mientras algunos robos apenas super-
an los cientos de pesos, otros han gen-
erado pérdidas multimillonarias que
afectan directamente la eficiencia y
funcionamiento de la industria petrol-
era nacional.

Aumentan robos en plataformas
de Pemex por acción de piratas

Piratas modernos saquean plataformas de Pemex en el Golfo de México, provocando
pérdidas millonarias por el robo de equipo industrial y sistemas de seguridad.

El maltrato puede afectar negativamente la autoestima de un niño y su per-
cepción de sí mismo como estudiante

Evalúan salud mental para prevenir deserción 

Excesiva, la sanción contra
mi detractora, admite petista

La diputada Diana Karina Barreras pidió al TEPJF reconsiderar la sanción
impuesta por violencia política de género.

El diputado Manuel Espino lanzó fuertes críticas en redes sociales contra Adán
Augusto López, al compararlo con Felipe Calderón.

Estalla Manuel Espino contra Adán
Augusto por Hernán Bermúdez

CNDH celebra reforma a la Ley General en Materia de Desaparición Forzada;
es resultado del trabajo conjunto entre colectivos y autoridades, dice

Celebra CNDH reforma a Ley General
en Materia de Desaparición Forzada

Lo que falta más bien es

esa congruencia entre todos

los elementos que forman a

un ser humano para que

vayamos hacia el mismo

lado y ese mismo lado es

un bienestar emocional...”

Laura Elizondo, 
CEO de Lexium 

“



Redacción/China,.-                                

Hong Kong emitió una alerta de ciclón
tropical la madrugada del domingo a la
espera del tifón Wipha, con lo que las
autoridades cerraron escuelas y anularon
más de 250 vuelos.

Wipha se encuentra a unos 280
kilómetros al sureste de Hong Kong, y
seguirá fortaleciéndose en el mar de
China Meridional a medida que se acerca
a la costa de la provincia de Guangdong,
según los servicios meteorológicos de
Hong Kong.

Estos servicios emitieron poco
después de la medianoche un mensaje de
alerta de nivel T8, o sea, el tercer nivel
más alto, avisando de vientos de al menos
63 km/h, tornados y fuertes lluvias.

Las provincias chinas de Hainan y

Guangdong también fueron puestas en
alerta, según la agencia oficial Xinhua.

Más de 250 vuelos fueron anulados en
Hong Kong, según el sitio internet de su
aeropuerto internacional.

Las autoridades aeroportuarias indi-
caron que no prevén la reanudación del
tráfico antes del domingo a mediodía, y
suspendieron los cursos en todas las
escuelas.

Redacción/Estados Unidos.-                                

Un vehículo embistió a una multitud
de personas que esperaban para entrar a
un club nocturno a lo largo de un con-
currido bulevar en Los Ángeles el
sábado por la madrugada, hiriendo a 30
personas.

Las víctimas fueron transportadas a
hospitales locales y centros de trauma,
según el capitán Adam Van Gerpen,
funcionario de información pública del
Departamento de Bomberos de la
Ciudad de Los Ángeles. 

Por lo menos tres se encontraban en
estado grave después de resultar heri-
das a lo largo de Santa Monica
Boulevard en East Hollywood, informó
el Departamento de Bomberos en un
comunicado.

Van Gerpen dijo que una fila de per-
sonas —la mayoría mujeres— espera-
ban para entrar a un club nocturno
cuando fueron atropelladas por un
Nissan Versa que también impactó un

camión de tacos y un puesto de valet
parking.

Los paramédicos descubrieron que
uno de los pacientes tenía una herida de
bala, dijo Van Gerpen. Comentó a The
Associated Press que la identidad de
esa persona aún no se conocía.

Personas dentro del club salieron a
ayudar a las víctimas en los minutos
antes de que llegaran los equipos de
emergencia, señaló.

"Todos estaban en la fila para entrar
a un club nocturno. Había un carrito de
tacos allí, así que estaban... comprando
algo de comida, esperando para entrar.
Y también hay una fila para el valet
parking allí", dijo.

"El puesto del valet fue derribado,
el camión de tacos fue derribado, y
luego un gran número de personas
fueron impactadas por el vehículo".

El supuesto atacante, identificado
como un hombre de origen hispano,
habría discutido con varias personas
dentro del popular centro nocturno

Vermont Hollywood, tras lo que salió
del local y "decidió, por alguna razón,
atropellar a la gente en la acera", dijo
el sargento del Departamento de
Policía de Los Ángeles, Horacio
Aguirre, al diario The Washington
Post.

A bordo de su Nissan Versa, el sos-
pechoso atropelló a las personas que
esperaban para entrar al club alrede-
dor de las 2.00 hora local, además de
golpear un puesto de tacos y a un asis-
tente de estacionamiento que se
encontraban en las inmediaciones.

El conductor fue rodeado por la
multitud, quien lo sacó del vehículo y
comenzó a agredirlo, hasta que uno de
los presentes le disparó, agregó
Aguirre, oficial de guardia de la
División Central de Tráfico de Los
Ángeles.

Tras la llegada de los agentes de la
Policía y los bomberos, el supuesto
atacante fue trasladado a un hospital,
donde está siendo atendido.
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Propone Ucrania nuevas
conversaciones de paz

Redacción/Ucrania.-                                

Ucrania propuso a Rusia una nueva
ronda de conversaciones de paz la
próxima semana, declaró el presidente
ucraniano Volodimir Zelenski en un
intento de relanzar unas negociaciones
estancadas desde principios de junio.

Las dos rondas de negociaciones
celebradas en Estambul entre Moscú y
Kiev no lograron avances hacia un alto
al fuego, pero se saldaron con acuerdos
para el intercambio de prisioneros y
devolver cadáveres de soldados muer-
tos.Zelensky insiste en reunirse con
Putin en persona

El secretario del Consejo de
Defensa y Seguridad Nacional ucrani-
ano, Rustem Umerov, "propuso la
próxima reunión con la parte rusa para

la semana que viene", dijo Zelenski en
su discurso vespertino. 

"Hay que acelerar el impulso de las
negociaciones", agregó.Zelenski tam-
bién reiteró su disposición a sentarse
cara a cara con el presidente ruso,
Vladimir Putin, y afirmó que "es nece-
saria una reunión a nivel de liderazgo
para garantizar realmente la paz".

Demandas de Rusia, amenazas
de sanciones de EU

En las conversaciones del mes pasa-
do, Rusia esbozó una lista de duras exi-
gencias, entre ellas que Ucrania ceda
más territorio y rechace toda forma de
apoyo militar occidental.

Kiev las calificó de ultimatos inacept-
ables y cuestionó el sentido de seguir
negociando si Moscú no estaba dis-

puesto a hacer concesiones.
El Kremlin afirmó a principios de

este mes que tiene voluntad de continuar
las conversaciones con Ucrania, después
de que el presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, diera a Rusia 50 días
para alcanzar un acuerdo de paz o
enfrentarse a sanciones.

Reacciones internacionales 
y presión diplomática

La propuesta de Kiev fue bien
recibida por varios países europeos,
como Alemania y Francia, que han
insistido en la necesidad de mantener
abiertos los canales diplomáticos. 

No obstante, la comunidad interna-
cional sigue mostrando escepticismo
ante la posibilidad de avances concre-
tos, dado el historial de estancamientos

y recriminaciones mutuas entre ambas
partes.Impacto interno en Ucrania y
tensiones políticas

Mientras tanto, en Ucrania crece el
debate interno sobre los términos que
podría aceptar el gobierno para lograr
la paz. 

Algunos sectores políticos y sociales
han comenzado a presionar para que
cualquier posible acuerdo sea sometido a
consulta pública, mientras que otros exi-
gen mantener una postura firme frente a
las exigencias rusas, especialmente en lo
relativo a la soberanía territorial..

Zelenski reiteró su disposición a sentarse cara a cara con Putin y afirmó que "es
necesaria una reunión a nivel de liderazgo para garantizar realmente la paz".

Tiendas de campaña y refugios para palestinos desplazados a lo largo de la
playa cerca del puerto marítimo en el oeste de la ciudad de Gaza.

Registra Corea del Sur lluvias torrenciales que dejan al
menos 9 muertos y obligan a evacuar a 7 mil personas

Redacción/Corea del Sur.-                                

Durante cuatro días consecutivos, la
región meridional de Corea del Sur ha
estado bajo un incesante asedio climático.
Las lluvias torrenciales comenzaron
como una típica advertencia meteorológi-
ca de verano, pero pronto se transfor-
maron en una catástrofe. Ríos desborda-
dos, colinas colapsadas y calles conver-
tidas en torrentes marcaron el escenario.

El saldo es ya alarmante: al menos
nueve personas han muerto, entre ellas
una mujer de 60 años que fue hallada sin
vida en su domicilio, parcialmente enter-

rado bajo una avalancha de tierra. Más de
700 personas han sido evacuadas, y
muchas más permanecen incomunicadas
o atrapadas por el agua.

Entre las zonas más castigadas se
encuentra la región de Gyeongsang del
Sur, donde algunas localidades han acu-
mulado más de 700 milímetros de lluvia.
En este lugar, conocido por su geografía
montañosa y ríos caudalosos, las precip-
itaciones han provocado derrumbes,
cortes eléctricos, desbordamientos y
destrucción de viviendas.

La comunidad de Sancheong, al pie de
una cadena montañosa, fue una de las

primeras afectadas. Desde ahí, las lluvias
se han extendido hacia otras provincias,
afectando infraestructuras, carreteras y
sistemas de transporte.

Las evacuaciones continúan: más de
2,800 personas sin hogar

Las autoridades surcoreanas han emiti-
do órdenes de evacuación para más de
7,000 personas de casi 5,000 hogares,
muchas de las cuales han sido trasladadas
a refugios temporales instalados en gim-
nasios, escuelas y centros comunitarios.

Sin embargo, alrededor de 2,800 per-
sonas no pueden regresar a sus casas, ya
sea porque sus viviendas fueron destru-
idas o porque el acceso a las mismas ha
quedado bloqueado por el lodo o el agua
estancada. Los rescatistas trabajan sin
descanso, enfrentando condiciones
extremadamente difíciles para recuperar
cuerpos, asistir a familias atrapadas y con-
tener nuevos derrumbes.

El pronóstico meteorológico no da
respiro. Las autoridades advirtieron que
nuevas precipitaciones intensas podrían
caer sobre la misma zona durante las
próximas horas, lo que aumenta el peligro
de deslaves, hundimientos de terreno y
más desbordamientos.

Equipos de emergencia han reforzado
la vigilancia en presas, taludes, y cauces
de ríos, pero el volumen de agua acumu-
lada y el terreno saturado hacen que
cualquier nueva tormenta pueda desenca-
denar un desastre aún mayor.

Redacción/Gaza.-                                

Los estruendos de los bombardeos se
mezclaron con gritos, polvo, escombros
y cuerpos sin vida. En cuestión de horas,
la ofensiva militar de Israel dejó al
menos 116 palestinos asesinados, mar-
cando una de las jornadas más sangrien-
tas del año.

La cifra estremece por sí sola, pero se
vuelve aún más devastadora cuando se
conoce el lugar exacto de parte del
ataque: al menos 38 de las víctimas
fueron abatidas en las cercanías de los
puntos de distribución de ayuda human-
itaria. Allí, donde las personas buscaban
alimentos y asistencia médica, el fuego
cayó sin tregua.

Los centros de distribución, operados
por la Fundación Humanitaria de Gaza
—una organización respaldada por
Israel y Estados Unidos—, se con-
virtieron en blanco de fuego. La pregun-
ta es inevitable: ¿fue un error militar, un
ataque selectivo o una falla de inteligen-
cia? Organizaciones internacionales han
condenado el bombardeo, señalando que
atacar zonas donde civiles se aglomeran
por necesidad básica representa una vio-
lación directa del derecho humanitario
internacional.

El incidente resalta una vez más la
extrema fragilidad de la infraestructura
humanitaria en Gaza, donde cada día es
una lucha por sobrevivir y donde la
población civil paga el precio más alto.

Las autoridades sanitarias de Gaza
actualizaron este sábado la cifra total de
fallecidos desde el 7 de octubre de 2023.

Según sus reportes, más de 58,700
palestinos han perdido la vida en el
marco de las operaciones militares
israelíes, una cifra que refleja la magni-
tud del sufrimiento.

La mayoría de las víctimas son
civiles, incluyendo mujeres, niños y per-
sonas mayores. Hospitales colapsados,
refugios improvisados y escasez de ali-
mentos son parte del panorama diario en
el enclave..

El costo humano del conflicto
La guerra no distingue entre combat-

ientes y civiles. Las imágenes que circu-
lan desde Gaza muestran cuerpos cubier-
tos con mantas, madres gritando por sus
hijos, paramédicos que ya no alcanzan a
responder a todos los llamados. Las
morgues están desbordadas. Las camas
de los hospitales, también.

“Lo que vivimos no es solo una guer-
ra, es un exterminio silencioso”, comen-
tó un médico local a medios interna-
cionales. “No hay un solo rincón seguro
en Gaza”.

A pesar de las constantes denuncias,
las sanciones y las peticiones de alto al
fuego, el conflicto sigue su curso.
Naciones Unidas ha solicitado reiterada-
mente que se proteja a la población civil
y se garantice el acceso de ayuda human-
itaria sin restricciones. Sin embargo, la
violencia no cesa.

El mundo observa con creciente
desesperación, mientras Gaza se hunde
en una catástrofe humanitaria sin prece-
dentes. La situación exige una respuesta
contundente internacional.

Corea del Sur registró lluvias torrenciales históricas esta semana en tres zonas
de una provincia, superando los niveles habituales para julio.

Embiste vehículo a multitud en Los Ángeles; hay 30 personas heridas

Un vehículo en la acera tras embestir a una multitud de personas que esperaba
para entrar a un club nocturno en un concurrido bulevar de Los Ángeles,

Confirman muerte de al menos 116 
palestinos en Gaza tras bombardeos 

Hong Kong cierra escuelas y suspende vuelos ante llegada del tifón Wipha. 

Suspende Hong Kong vuelos ante llegada del tifón Wipha
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Consuelo López González.-                

El Gobernador Samuel García Sepúl-
veda anunció ayer el arranque de la
parte serrana de la Carretera Interse-
rrana.

A través de historias de Instagram, el
mandatario estatal adelantó que se trata
de la última etapa de la vía que conec-
tará en menor tiempo el sur de Nuevo
León con Texas.

“Ya arrancamos la parte serrana, ya
teníamos avances de Galeana a la Sie-
rra, avances de Montemorelos a la Sie-
rra, y ya vamos a arrancar la parte de en
medio, la parte serrana”, informó.

Este viernes, la Red Estatal de Auto-
pistas lanzó el proceso de licitación para
el tramo central con una longitud de 38

kilómetros, que atravesará la Sierra
Madre.

Considerado como el más complejo
y costoso de esta arteria, contempla dos
túneles y 12 puentes.

Se prevé que los trabajos inicien el
próximo 25 de agosto y concluyan en
febrero de 2027.

Según la convocatoria, la REA reci-
birá las propuestas el próximo 8 de
agosto, y anunciará el fallo  días des-
pués.

“Si les gustó la Autopista al Aero-
puerto, y les gustó la Carretera Gloria
Colombia a Texas; la Interserrana va a
quedar, pero de lujo”, agregó García Se-
púlveda.

El pasado 26 de junio, tras sostener
una reunión con la Presidenta Claudia

Sheinbaum; el Gobernador indicó que
entre las peticiones solicitó recursos
para la Carretera Interserrana.

Sin mencionar montos, aseguró que
la titular del Ejecutivo Federal apoyaría
el proyecto tanto en lo correspondiente
a los permisos como a la parte econó-
mica.

“En materia de carreteras, la Carre-
tera Interserrana que conecta San Luis,
Nuevo León, Coahuila y Tamaulipas y
afortunadamente la Presidenta nos va a
apoyar con los permisos, con recursos y
muy agradecidos por la reunión de hoy”,
manifestó.

La Carretera Interserrana tendrá una
longitud total de 86 kilómetros, dos tra-
mos de 15 kilómetros y 34 kilómetros
están en construcción.

Consuelo López González.-                  

Servicios de Agua y Drenaje de
Monterrey aseguró que el suministro de
agua potable, suspendido en 24 colonias
de Monterrey, quedó ayer establecido
en su totalidad.

Tras los trabajos de reparación en la
red; el servicio fue reactivado incluso
horas antes de lo previsto.

Un día antes, la paraestatal informó
de la suspensión a partir de las 20:00
horas del viernes, hasta las 14:00 horas
de este sábado.

Mediante un comunicado, dio a co-
nocer la actualización de las labores que
consistieron en la instalación de una vál-
vula de 48 pulgadas en el Tanque Loma
Larga.

"Gracias al trabajo continuo durante
la madrugada, los trabajos en la red con-
cluyeron antes de lo previsto", compar-
tió AyD.

"Ya se inició la apertura de válvulas
para restablecer el servicio de forma
gradual''.

"En las zonas más altas, el llenado de
tanques tomará un par de horas adicio-
nales para recuperar niveles óptimos",
añade.

Es de destacar que las colonias afec-
tadas en esta ocasión fueron Benito Juá-
rez, Bernardo Reyes, Central, Centro,
10 de Marzo, Estrella, Ferrocarriles,
Garza Nieto, Industrial, Jardín de las
Mitras, y Leones.

Además de Mitras Norte, Mitras

Centro, Morelos, Nueva Morelos, Pedro
Lozano, Progreso, Rubén Jaramillo, San
José, Talleres, Tijerina, Urdiales, María
Luisa, y Valle Morelos.

"Agradecemos su paciencia y com-
prensión durante estos trabajos de man-
tenimiento", agrega el escrito.

Jorge Maldonado Díaz.-                      

Diputados del Congreso Local arre-
metieron en contra del Gobernador del
Estado, Samuel García Sepúlveda por
seguir presumiendo su inversión histó-
rica en materia de transporte urbano,
porque en realidad lo único histórico
que se vive en Nuevo León es el calva-
rio que a diario viven los usuarios por la
falta de unidades.

Aile Tamez de la Paz, legisladora del
PAN señalo que a estas alturas la crisis
en la entidad ya da vergüenza y que el
mandatario estatal vive otra realidad.

“No hay una mejora en el transporte
y el Gobernador ha estado presumiendo
que es una inversión histórica, más bien
lo único histórico aquí es el calvario que
viven los usuarios del transporte todos
los días y se presumen a diario todos los
días la entrega de camiones, se dicen
que van alrededor de 3 mil camiones ad-
quiridos, la pregunta ¿habrá en realidad
3 mil camiones en circulación?”.

“En la calle se vive otra realidad, si
en realidad hubiera 3 mil camiones no
habría todas esas filas que ahora vemos,
ahora sabemos que de esos 3 mil ca-
miones muchos están descompuestos
por fallas mecánicas, refacciones lo que
ustedes quieran, porque, porque son ca-

miones chinos”.
“Es indignante que después de cua-

tro años de gobierno y más de 23 mil
millones de pesos gastado en contratos,
el transporte público siga siendo una
vergüenza, una crisis y miles de ciuda-
danos pierden hasta seis horas espe-
rando el camión”, reveló.

El secretario General de Gobierno,
Miguel Ángel Flores Serna, garantizó
que en un par de meses habrá mejoras
visibles en el transporte urbano.

La panista califico de indignantes que
a cuatro años de la actual administración
apenas se estén dando cuenta de esto.

“Ya no es tiempo de estar probando
lo que si funciona y lo que no, es tiempo
de trabajar en serio en vez de ponerse a
improvisar, ya no es un tema técnico, es
una falta de voluntad y sobre todo de
respeto, que quiere decir, que las deci-
siones se han tomado al vapor y no se
ha hecho un análisis correcto, esto ha
sido una falta de respeto y compromiso
del gobernador”, refirió.

Támez de la Paz dijo que si ahora se
ve que están trabajando a marchas for-
zadas es por la llegada del mundial.

Considero injusto e indignante la si-
tuación, porque ya no están a tiempo de
hacer pruebas, y que se necesitan solu-
ciones reales y no hechas al vapor.

Jorge Maldonado Díaz.-                      

El Municipio de Monterrey celebró
este sábado el 58 aniversario del Parque
España, uno de los espacios públicos
más emblemáticos de la ciudad, con un
evento lleno de alegría, convivencia y
regalos. 

Durante la jornada, cientos de fami-
lias se dieron cita para disfrutar de un
programa especial que incluyó espectá-
culos infantiles, pastel conmemorativo,
funciones de lucha libre, además de
múltiples actividades interactivas para
niñas y niños, fomentando la recreación
y el uso de los espacios públicos. 

La secretaria de Servicios Públicos,
Mayela Quiroga, encabezó el festejo por
parte de la autoridad municipal, infor-
mando que el parque cuenta con una
nueva área de juegos infantiles y que
está en proceso una zona inclusiva.

“Tenemos juegos nuevos, tenemos
un área también de inclusión que se está
terminando de poner, que es un pro-
yecto que estamos realizando con el DIF
del municipio de Monterrey.

“Tenemos también el compromiso
de seguir atendiendo a todos los niños y
las niñas para que sigan viniendo a este
espacio, y tenemos el compromiso con
el DIF de continuar el proyecto del área
de inclusión para que pueda estar termi-
nada y más niños puedan venir a jugar”,
afirmó la funcionaria.

El evento también contó con la par-

ticipación de agrupaciones culturales,
artistas locales y personal del municipio
que organizaron juegos y dinámicas
educativas para las infancias, se rifaron
bicicletas y se repartieron cientos de pe-
lotas.

La Administración de la ciudad rea-
firma su compromiso de seguir resca-
tando, manteniendo y promoviendo
espacios que fortalezcan el tejido social,

la sana convivencia y el sentido de per-
tenencia entre la ciudadanía.

Al festejo asistieron Ivonne Álvarez,
directora general del DIF Monterrey; la
diputada federal Anita González; los le-
gisladores locales Armida Serrato y Fer-
nando Aguirre, así como el director de
Parques, Enrique González y la direc-
tora de Vinculación Interinstitucional,
Marla Treviño.

Consuelo López González.-                     
La Secretaría de Medio Ambiente en

el Estado presentó ayer una querella for-
mal ante la Fiscalía Ambiental por la
muerte de una perrita husky que perdió
la vida tras ser atropellada en la Avenida
Rómulo Garza, en el municipio de San
Nicolás. 

Raúl Lozano Caballero, titular del
área, advirtió que en Nuevo León no
permitirán actos de crueldad que lasti-
men a los animales.

A través de un video en redes socia-
les, el funcionario estatal condenó los
hechos en los que un conductor arrolló
al animal sin detener la marcha, y arras-
tró su cuerpo por varios metros.

Pese a que transeúntes advirtieron al
agresor, éste se negó a detenerse e in-

sultó a quienes intentaban alertarlo.
“En respuesta al lamentable suceso

que cobró la vida de "Dallas", la Secre-
taría inició acciones inmediatas”, señaló
Lozano Caballero.

“El conductor continúo su marcha a
pesar de que se le advirtió que llevaba
un animal arrastrando abajo del carro”.

“La querella ya fue presentada en la
Fiscalía del Estado y tuvimos comuni-
cación directa con la Fiscal Ambiental
para su atención inmediata, y de esta
manera poder localizar al culpable de
este hecho tan atroz y que caiga sobre él
todo el peso de la ley”, puntualizó.

Tras localizar el cuerpo del animal,
un equipo de veterinarios forenses ini-
ció los peritajes correspondientes, man-
teniendo comunicación directa con el

dueño. 
En estrecha colaboración interinsti-

tucional con el C5 y el Instituto de Con-
trol Vehicular, se proporcionó evidencia
contundente a la Fiscalía para agilizar la
solicitud de orden de aprehensión.

Al tener como marco el Día Mundial
del Perro, que se conmemora cada 21 de
julio; Lozano Caballero advirtió que la
Secretaría de Medio Ambiente no per-
mitirá  actos que lastimen o causen la
muerte de ningún animal.

Asimismo, reafirmó su compromiso
con la protección y el bienestar animal,
por lo que agotarán todas las instancias
legales para que este tipo de actos no
queden impunes.

“Todo el peso de la Ley se aplicará a
quienes cometan estos delitos”, agregó.

Inician etapa serrana de la Carretera Interserrana

Se prevé que los trabajos inicien el próximo 25 de agosto y concluyan en fe-
brero de 2027.

Lo histórico es la falta
de unidades: diputados

“No hay una mejora en el transporte y el Gobernador ha estado presumiendo
que es una inversión histórica.

Restablece AyD suministro de agua

Tras los trabajos de reparación en la red; el servicio fue reactivado incluso
horas antes de lo previsto.

Presentan querella ante Fiscalía Ambiental por muerte de perrita husky

Raúl Lozano Caballero, titular del área, advirtió que en Nuevo León no per-
mitirán actos de crueldad que lastimen a los animales.

Celebran aniversario del Parque España

El Municipio de Monterrey celebró este sábado el 58 aniversario del Parque
España, uno de los espacios públicos más emblemáticos de la ciudad

“Si en realidad hubiera 3 mil camiones no habría todas esas filas que ahora
vemos” 



Quièn sabe si sea desde que el gobernador

Samuel Garcìa Sepùlveda decidiò aplicarle la

ley del hielo a los diputados locales del

PRIAN, que dentro de lo que cabe las cosas

marchan en santa paz.

Bueno es un decir, si se toma en cuenta que

el ejecutivo estatal optò por ''tirarlos al Leòn''

y no hacerles caso, para dedicarse a lo suyo

dejando las broncas polìticas y las grillas a un

lado.

Pues, bien, luego de un largo ''ayuno'', legis-

ladores del PAN ya le andan levantando olas

por aquello del transporte urbano cuestionan-

do su servicio, descubriendo el hilo negro.

Por lo que habrà que ver què tanto les dura el

gusto o si con la llegada de las nuevas unida-

des anunciadas por el gobernador, se cuelgan

la medallita por ''haber puesto su granito de

arena''.

Dicen los que dicen que sabe, que nadie es

monedita de oro y si no lo quiere creer basta

con preguntarle al gobernador Samuel Garcìa

Sepùlveda.

Lo anterior, por aquello del retiro de algunos

señalamientos viales por parte del ejecutivo

estatal de manera personal, robando càmara.

Tan es asì, que el asunto hasta se hizo viral,

cuando el gobernador llamò la atenciòn de

propios y extraños, por lo que ya imaginarà.

Hubo comentarios de todos los calibres en

las llamadas redes sociales, por lo que vale

recordar que nunca faltan los paparazis. Ah,

raza.

Pero con eso de que los polìticos locales son

muy modernos y hasta en cierta forma, se han

encargado de navegar en las redes sociales,

hay le va otra.

Nos referimos al flamante secretario de

gobierno Miky Flores, quien augurò que a lo

mucho en dos meses se veràn resultados en el

servicio de transporte.

Resulta que màs tardò en realizar su pronòs-

tico que en lloverle metralla de todo tipo,

desde luego tiene sus fans, pero otros no tanto

que se le fueron a la yugular.

Vaya, dicho en otras palabras, hubo de todo

como en botica, pero hasta ahì se la dejamos,

porque esto amaga con ponerse bueno, porque

el tiempo no perdona.

Gran tristeza cubre a la gran familia magiste-

rial al enterarse, la tarde de ayer, del dolor que

sufre la Maestra Yolanda Martínez Mendoza

por el fallecimiento de su Sr. esposo, José

Vicente Ardito Treviño. 

Los incontables amigos del sector público y

de la docencia se han volcado en mensajes y

llamadas telefónicas para  reconfortar a quien

dirigiera los destinos de la Secciòn 50, ocupa-

ra un escaño en el Congreso del estado y que

actualmente  sirve a sus compañeros maestros

en la Directiva Nacional del SNTE. 

Le enviamos nuestras mas sentidas condo-

lencias y deseamos a toda la familia que la Paz

llegue pronto a sus corazones para mitigar su

dolor.

Y, ya que hablamos de trabajadores del gis,

el que por lo visto sigue muy movido es el

profe Roberto Segovia en el municipio de

Cadereyta.

Sobre todo afiliando simpatìas para el

Partido Verde y en franca promociòn de pro-

gramas sociales como la entrega de lentes a

unas 200 personas.

Y, como el profe ya le sabe a eso de las cues-

tiones polìticas, no descarte que luego lo vea

en boletas electorales. El interès tiene pies.

domingo 20 de julio de 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que a pesar de los operativos los
accidentes viales siguen a la alza y

cobrando vidas humanas


“En la calle se vive otra realidad, si en

realidad hubiera 3 mil camiones no habría
todas esas filas que ahora vemos”

Que la Carretera Interserrana entra
ya en su última etapa

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Aile
Tamez de
la Paz
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Alma Torres Torres                            

Cientos de animales de compañía
se vieron beneficiados con un total
de 398 servicios veterinarios, entre
aplicación de vacunas antirrábicas,
desparasitaciones y cortes de uñas.

Así como 4 adopciones de masco-
tas, las cuales fueron el resultado de
la cuarta “Caminata Perrona” real-
izada por el Municipio de
Guadalupe.

La Secretaría de Salud municipal,
Bienestar Animal del Estado, el
Centro de Estudios Universitarios y
la Veterinaria “Huellitas de amor”, se
atendió a perros y gatos la mañana
de este sábado en el Parque Paseo de
Las Américas.

Luis Manuel López, Director de
Salud Preventiva municipal señaló
que en esta temporada de altas tem-

peraturas, es necesario que los
dueños de animales, principalmente
perros, tengan presente la importan-
cia de aplicarles la vacuna para pre-
venir la rabia.

“Es importante vacunar a sus
mascotas una vez al año para prote-
gerlos de cualquier enfermedad, hay
que recordar que el Municipio de
Guadalupe es una zona con un índice
elevado de fauna silvestre, por ello
estos programas son útiles para que
las familias mantengan a sus perros y
gatos con su cartilla actualizada”,
reiteró.

En este sentido, hay que recordar
que las mascotas son parte de la
familia y el trato debe ser óptimo,
por el amor que aportan los animales
a sus dueños.

López destacó que la población
debe cambiar el agua cada 24 horas a

sus mascotas, mantenerlos res-
guardados bajo techo y sobre todo no
pasearlos en el período más caluroso

del día, que es de 11:00 a 16:00
horas, ya que se pueden quemar sus
huellas y hasta morir de insolación . 

Alberto Medina Espinosa 

A fin de tener cada día una Ciudad
mucho más limpia y amigable con el
entorno, el Ayuntamiento de Santa
Catarina  arreció desde este lunes
trabajos de recolección de escombro
en áreas públicas.

Dicho ello desde ya el Gobierno
de Santa Catarina arrancó el progra-
ma “Cero Escombro”, una acción en
pro del medio ambiente y del ecosis-
tema para retirar de las calles este
material inservible de manera gratui-
ta, y así mantener las calles limpias y
evitar focos de insalubridad en la vía
pública.

Y es que el Alcalde Jesús Nava
Rivera, acompañado de Elizabeth
Galicia, titular de la Contraloría
Municipal, acudieron a la colonia
Centro para apoyar al personal de
Servicios Públicos con los trabajos
para retirar el escombro de la vía
pública.

“Son tres pasos, el primero, iden-
tifica el escombro en tu patio, en tu

porche, en una esquina, sácalo en el
frente de tu casa; segundo paso,
repórtalo, y el último paso,  el equipo
de Servicios Públicos va y recoge tu
escombro”, explicó el Edil.

“Estamos triplicando el esfuerzo
con gente, maquinarias, excavado-
ras, para poder esta semana limpiar
todo Santa Catarina de todo el
escombro”.

En este tema Elizabeth Galicia
exhortó a la población a reportar
escombro que se encuentre en la vía
pública, a fin de mantener las calles
limpias.

“Vamos a hacer una acción de
buen vecino, vamos a sacar el
escombro que tengamos en el domi-
cilio, ponerlo al exterior y así pasan
y recogen tu escombro las cuadrillas
de Servicios Públicos”, dijo.

Es de agregar que los ciudadanos
podrán hacer su reporte al
8186761908 vía WhatsApp para que
cuadrillas de Servicios Públicos acu-
dan a los domicilios o en la vía
pública a retirar el escombro.

Este tipo de acciones son muye
buenas  para el entorno social ya que
la eliminación del escombro de las
calles es crucial para mantener la
seguridad, la salud pública y la
estética de la ciudad. Un entorno
limpio y ordenado mejora la calidad
de vida de los ciudadanos y pro-
mueve un ambiente más seguro y
agradable.

Ignacio González Bañuelos.-            

Implementar el transporte escolar
obligatorio es una propuesta urgente
y necesaria que va más allá del
traslado de estudiantes, porque
impacta directamente en la movili-
dad urbana y en la calidad del aire.

Bajo estos argumentos la organi-
zación Alianza del Aire considera
que la implementación del transporte
escolar es una propuesta urgente y
necesaria para la ciudad, que
impacta directamente en dos aspec-
tos fundamentales: la movilidad
urbana y la calidad del aire.

Señala que esta iniciativa repre-
senta una medida que va más allá del
simple traslado de estudiantes,
porque se trata de una transforma-
ción del modelo de ciudad que se
debe ir adoptando progresivamente,
priorizando el transporte público y
colectivo sobre el uso individual del
automóvil.

Considera que los beneficios son

evidentes, porque ayuda a reducir el
tráfico vehicular en horarios pico,
especialmente en zonas escolares;
mejora en la calidad del aire al dis-
minuir las emisiones contaminantes,
da mayor seguridad vial para niños,
niñas y adolescentes, y garantiza un
acceso equitativo a la educación,
independientemente de la condición
socioeconómica familiar. 

“La experiencia de la Ciudad de
México ha demostrado que esta
medida puede ser exitosa cuando se
implementa con una planificación
adecuada y un enfoque integral”,
indicó.

“Por ello, manifestamos nuestro
apoyo a esta propuesta y nos man-
tenemos pendientes de revisar la
propuesta formal que presente el
gobierno, con el compromiso de
contribuir constructivamente para
que su implementación sea efectiva
y beneficie a toda la comunidad
educativa”, añadió.

Alianza del Aire invita a todas las

autoridades competentes a trabajar
de manera coordinada para que este

proyecto se concrete con la calidad y
planificación que la ciudad merece.

Consuelo López González.               
Por daño a la biodiversidad y a la

calidad del aire; la Secretaría de
Medio Ambiente en el Estado detuvo
a dos hombres que fueron detectados
cuando quemaban residuos a orillas
del Río Santa Catarina.

Elementos de la División
Ambiental de Fuerza Civil y person-
al de la Procuraduría Estatal de
Medio Ambiente sorprendieron a los
individuos realizando la quema ile-
gal de desechos, por lo que pro-
cedieron a su presentación ante la
Fiscalía Ambiental del Estado.

Raúl Lozano Caballero,
Secretario de Medio Ambiente, reit-
eró que habrá cero tolerancia a
acciones que dañen el ecosistema.

“Este tipo de acciones irrespons-
ables no serán toleradas en Nuevo
León”, aseveró.

“La quema de residuos, especial-
mente en zonas tan sensibles como la

ribera del Río Santa Catarina, es un
delito ambiental que impacta direc-
tamente en la calidad del aire que
respiramos y en la biodiversidad de
nuestra región”.

"Seguiremos trabajando de la
mano con las autoridades de seguri-
dad para garantizar que quienes aten-
ten contra nuestro medio ambiente
rindan cuentas ante la ley", puntual-
izó.

El funcionario estatal explicó que
la quema ilegal de desechos es una
práctica que genera grave contami-
nación atmosférica y representa un
riesgo considerable para el ecosis-
tema del río y la salud pública.

Los detenidos fueron puestos a
disposición ante la Fiscalía
Ambiental del Estado para que, pre-
vio proceso penal, se imponga la
pena de prisión correspondiente,
conforme al Código Penal del
Estado.

Detienen a dos personas por
daños a la biodiversidad

Estaban quemando residuos.

Realizan “Caminata Perrona” en Guadalupe

Aplicaron vacunas antirrábicas, desparasitaciones y cortes de uñas.

Recolentan en SC escombro en áreas públicas

El Gobierno de Santa Catarina arrancó el programa “Cero Escombro”

Transporte escolar obligatorio es urgente y necesario

Impacta directamente en la movilidad urbana y en la calidad del aire.
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Un total de 100 pares de lentes fueron
entregados por el Sistema DIF
Guadalupe de manera gratuita sumando
hasta el momento más de 600, como
parte del Programa Crecemos Para
Vernos Mejor.

El DIF municipal entregó  los lentes
en el Polivalente Cañada Blanca, a per-
sonas mayores, con discapacidad y adul-
tos que realizaron su solicitud en las
Brigadas Ciudadanas.

Con ello, el Sistema DIF reafirmó su
compromiso de mejorar la calidad de
vida de los guadalupenses.

En esta entrega se vieron beneficiados
los habitantes de las colonias Cañada
Blanca, Los Cristales y Arboledas del
Oriente, ubicadas al oriente del munici-
pio.

La autoridad municipsl destacó que el
Programa Crecemos Para Vernos Mejor
tiene como objetivo brindar atención
oftalmológica y entregar aparatos

visuales.
Lo anterior, es para la población que

habita en las 35 colonias en situación de

vulnerabilidad económica y con recur-
rencia a los programas sociales.

(ATT)

Con la finalidad de contribuir en la
colecta anual “Cruz de Plata”, de la Cruz
Roja Mexicana servidores públicos del
Municipio de San Pedro Garza García
participaron en los boteos.

Los servidores fueron distribuidos en
cuatro cruceros de la avenida Gómez
Morín y las calzadas del Valle y San
Pedro, los voluntarios, encabezados por
la Secretaria de Desarrollo Social y
Calidad de Vida, Mercedes Zorrilla
realizaron labores de boteo con el objeti-
vo de recaudar fondos y apoyar a esta
institución.

“Ahora estamos en el boteo y aquí en
Calzada del Valle con Río Moctezuma,
pero apoyamos de muchas maneras, esta-
mos muy contentos de que ahora la Cruz
Roja está trabajando 24 horas con el
apoyo del Municipio, con ambulancia a
su servicio en la calle Corregidora”,dijo.

“El Alcalde nos ha encargado mucho
que trabajemos por un solo San Pedro,
para que todos tengan una salud digna”,
añadió

Claudette Treviño, directora del
Sistema DIF San Pedro Garza Garcia
informó que de 9:00 a 13:00 horas, los
voluntarios y funcionarios se sumaron
para apoyar a la Cruz Roja, explicó

Claudette Treviño, directora del DIF.
“Pues, todos unidos en esta noble

causa, estamos muy contentos de partici-
par con la Cruz Roja desde el DIF y el
Municipio de San Pedro, muy compro-
metidos con esta causa, cada peso ayuda,
cada peso vale y, pues, la Cruz Roja es de
todos para todos”, comentó.

En este sentido, Nelva Ramírez, pres-
identa de la Cruz Roja Mexicana,
agradeció el respaldo de la ciudadanía
sampetrina durante la jornada.

“Vemos que la comunidad quiere

mucho a la Cruz Roja, sabe la labor que
hace la institución en beneficio de todas
las personas y pues nada, muy agradeci-
dos con el Municipio que podamos hacer
esta colecta porque la idea es poder
colaborar para que la institución pueda
prestar los servicios a la comunidad”,
comentó.

En la colecta anual participaron
Alejandra Álvarez, Secretaria de
Cultura, y los síndicos Sofía Leal y José
Manuel Guajardo. 

(ATT)

Tras el atropello de Dallas", un
perro de raza husky en la avenida
Rómulo Garza, Daniel carrillo
Martínez, alcalde de San Nicolás de
los Garza informó que estan en
comunicación con la familia de la
mascota.

El edil nicolaíta anuncio que
estan alertadas las corporaciones
mediante el C4, con las placas del
vehículo que atropelló al perro en el
municipio.

En un video publicado en sus
redes sociales, Carrillo Martínez
manifesto que es importsnte poder ir
determinando lo conducente, para
que se le haga justicia a Dallas.

"Estamos en comunicación con la
familia propietaria, también están
alertadas las placas en todo el sis-
tema de seguridad del C4 para poder
ir determinando lo conducente y que
sea justicia para Dallas", dijo el
alcalde.

El atropello se registró la noche
del viernes, y despues los testigos
denunciaron que un automóvil KIA,
cuyo conductor aún no ha sido iden-
tificado, atropelló a Dallas y lo
arrastró varios metros sin detenerse,
pese a los gritos y advertencias de
peatones y automovilistas.

El alcalde de San Nicolás aseguró

que ya se trabaja con las imágenes
del sistema de videovigilancia C4,
en busca de identificar plenamente
el vehículo y a su propietario.

El ejecutivo municipal concluyó
su mensaje asegurando que seguirán
trabajando para que se haga justicia
en este caso.

Aunado a ello, Cartillo Martinez
reiteró su compromiso con la pro-
tección animal en San Nicolás de los
Garza.  (ATT)

Al culminar la consulta de una ini-
ciativa que busca ampliar el
reconocimiento y los derechos de las
comunidades originarias y afrodescen-
dientes en el estado, la bancada de
Morena señalo que se ha dado un paso
decisivo hacia una reforma construida
con la participación directa de los
pueblos y comunidades indígenas y
afromexicanas.

La diputada Grecia Benavides
Flores dijo que este es un proceso
primero en su tipo en la entidad bajo
lineamientos técnicos, participación
comunitaria y supervisión de derechos
humanos, ha sido coordinado por la
Comisión de Bienestar, Derechos
Humanos, Pueblos y Comunidades
Indígenas y Afromexicanos.

“Este no es solo un cumplimiento
legal: es un acto de reconocimiento y
justicia. Las leyes deben reflejar la voz
de quienes históricamente han sido
ignorados”, señaló Benavides tras los
últimos encuentros regionales realiza-

dos esta semana.
La consulta forma parte del análisis

legislativo de una iniciativa que busca
ampliar el reconocimiento y los dere-
chos de las comunidades originarias y
afrodescendientes en el estado. 

Para su diseño e implementación se
establecieron cinco etapas: una fase de
preconsulta, celebrada el 17 de junio en
el Salón Bicentenario del Congreso;
una fase informativa, desarrollada del
23 de junio al 3 de julio; una fase de
deliberación interna, del 30 de junio al
6 de julio; la fase de diálogo, en curso
del 7 al 17 de julio; y una etapa final de
dictaminación, prevista para septiem-
bre.

Las actividades presenciales se
desarrollaron en diez sedes distribuidas
en los municipios de Juárez,
Monterrey, García, Escobedo y
Apodaca, con participación directa de
representantes comunitarios. 

En Juárez, se realizaron encuentros
con la comunidad náhuatl en el Centro

Comunitario de Desarrollo Social
Arboledas de los Naranjos (7 de julio),
y con la comunidad mixteca en el
Centro Comunitario Héctor Caballero
(8 de julio). 

En Monterrey, la comunidad otomí
participó en el diálogo llevado a cabo el
9 de julio en el Centro Comunitario
Intercultural Otomí, mientras que la
comunidad náhuatl fue convocada el 13
de julio en el Congreso del Estado. 

Por su parte, en Escobedo, el diálo-
go con la comunidad náhuatl tuvo lugar
el 10 de julio en el Centro Comunitario
Fernando Amilpa. Finalmente, en
García, la reunión se celebró el 12 de
julio con integrantes de la comunidad
náhuatl en el Museo del Antiguo
Palacio.

El proceso contó con la supervisión
de la Comisión Estatal de Derechos
Humanos, el acompañamiento técnico
de la Secretaría de Igualdad e Inclusión
y la presencia del Instituto Nacional de
los Pueblos Indígenas (INPI), los

cuales participaron activamente
durante toda la consulta. Además, un
comité técnico integrado por académi-
cos y organizaciones de la sociedad
civil acompañó el desarrollo del proce-
so.

En septiembre, las observaciones y

propuestas recabadas serán integradas
en el dictamen legislativo que se some-
terá al pleno del Congreso. Con ello, se
busca que las reformas reflejen auténti-
camente la diversidad cultural y las
demandas de los pueblos originarios en
Nuevo León.(JMD)

Como parte de su compromiso
con la seguridad y la atención inte-
gral a las víctimas, el Gobierno
Santa Catarina inició con la capac-
itación a policías y funcionarios de
diversas dependencias municipales
sobre la Ley de Acecho, también
conocida como Ley Valeria.

Esta formación, que busca garan-
tizar una atención a la víctimas más
sensible, empática y efectiva por
parte de las autoridades, se realizó
tras una serie de mesas de diálogo
con la Asociación Civil “Nosotras
para ellas” y Valeria Macías, impul-
sora de dicha Ley con la Secretaría
de la Mujer, el DIF y Seguridad
Pública. 

La secretaria de las Mujeres en el
Municipio, Yarely González
Villareal, destacó que Santa
Catarina es el primer y único
Municipio de Nuevo León en imple-
mentar este tipo de formación espe-
cializada para su personal de seguri-
dad, representando el compromiso
de la administración con quienes se

enfrentan en situaciones de acoso
sistemático. 

“Por instrucciones del Alcalde
Jesús Nava Rivera estos programas
de profesionalización continuarán
en otras áreas del Gobierno a fin
garantizar la seguridad y acceso a la
justicia a todos los santacaritenses”,
señaló. 

Durante la sesión se abordaron
temas claves como la definición del
acecho y sus tipos, los factores agra-
vantes, el impacto en las víctimas
y/o sobrevivientes, estrategias de
prevención, así como el marco legal
y los delitos relacionados en México
y las medidas de protección que
deben aplicarse.   

En la capacitación participaron
policías de las direcciones de
Reacción, Proximidad,
Investigación, Prevención, C4 y
Vialidad, así como personal de la
Coordinación de Mujer Segura, y de
las Secretarías de Desarrollo
Humano y Bienestar, Proximidad y
del DIF Municipal.(JMD)

Nuevo León monitorea la formación
de un posible ciclón en el Océano
Atlántico, que podría traer lluvias a la
entidad.

El Gobernador Samuel García
Sepúlveda compartió la imagen de
satélite y adelantó que permanecerán al
pendiente del pronóstico del tiempo
durante los próximos días.

“Ya apareció esta primer formación en
el Atlántico, hay que estar pendientes”,
resaló.

Asimismo, informó que Monterrey y
su área metropolitana presentan buena
calidad del aire tras la dispersión de
Polvo del Sahara que llegó a la entidad
en días anteriores.

Se exhorta a la población a manten-
erse informados de las condiciones del
tiempo, y extremar precauciones de ser
necesario.

Es de destacar que la para la actual
temporada de ciclones se pronostican de

13 a 17 fenómenos meteorológicos en el
Océano Atlántico, sin descartarse la lle-

gada de algún huracán a Nuevo León.
Evitar cruzar lugares de riesgo como

ríos, arroyos, corrientes de agua, y pasos
a desnivel; tener cuidado con instala-
ciones eléctricas, estructuras, anuncios
panorámicos y postes; intentar per-
manecer en un lugar seguro y no arrojar
basura, son parte de las recomenda-
ciones.

Además de no transitar por calles
inundadas; circular despacio con luces
encendidas, intermitentes y cinturón de
seguridad; así como tener a la mano los
teléfonos de emergencia.

La ciudadanía podrá mantenerse
informada mediante la cuenta de twitter
@conagua_mx, @conagua_clima y de
Facebook www.facebook.com/conagua-
mx, o en las páginas de internet
http://smn.conagua.gob.mx y www.gob.-
mx/conagua.

Para cualquier emergencia, reportar al
9-1-1.(CLG)

Terminan consulta sobre derechos
de las comunidades originarias

La consulta forma parte del análisis legislativo de una iniciativa que busca
ampliar el reconocimiento y los derechos de las comunidades.

Monitorean formación de un posible ciclón

Podría afectar al estado con lluvias.

Entrega DIF Guadalupe 100 pares de lentes

Es parte del Programa Crecemos Para Vernos Mejor.

Capacita SC a policías
sobre la Ley Valeria

Buscan garantizar una atención a la víctimas más sensible, empática y
efectiva por parte de las autoridades

Participan
en ‘boteo’ de
la Cruz Roja

Para contribuir en la colecta anual de la Cruz Roja Mexicana servidores públi-
cos del Municipio de San Pedro Garza García participaron en los boteos.

Dan apoyo a la familia
propietaria de perrita

Daniel carrillo Martínez, alcalde
de San Nicolás de los Garza 



8183-45-46-15 / 8183-45-40-80 Ext. 217  MONTERREY, NL, DOMINGO 20 DE  JULIO DEL 2025 RESPONSABLE: CRUZ PARRA

Sergio Luis Castillo.-                            

Un hombre perdió la vida en forma
trágica, después que su automóvil fue
impactado al parecer por un tráiler que
se dio a la fuga, en un tramo de la
Carretera Monterrey- Colombia, en
Salinas Victoria.

Los hechos ocasionaron la rápida
movilización de los puestos de socorro,
pero desafortunadamente ya nada
pudieron hacer por el conductor.

El accidente se reportó alrededor de

las 5:00 horas de este sábado en la
Carretea a Colombia, frente a un Oxxo
ubicado en la Estación Magueyes, a
unos 100 metros de SIMEPRODE.

Hasta el momento el ahora occiso no
ha sido identificado, se trata de una
persona que aparentemente contaba
con una edad aproximada a los 22 años.

Al momento de los hechos, esta per-
sona conducía un automóvil
Volkswagen sedán tipo Jetta, con pla-
cas de circulación RUX-891C del esta-

do de Nuevo León.
Las autoridades mencionaron, que

recibieron el reporte de un automóvil
chocado en el mencionado tramo car-
retero.

Explicaron que al llegare encon-
traron el automóvil totalmente
destrozado de la parte trasera.

Desafortunadamente cuando revis-
aron al conductor, los paramédicos de
Protección Civil determinaron que esta
persona ya estaba sin vida.

Sergio Luis Castillo.                             

Un motociclista perdió la vida luego
de participar en un accidente vial, al
estrellarse contra una grúa en calles de
la Colonia Infonavit Río Verde, en
Linares.

Al parecer fue el exceso de veloci-
dad, lo que provoco la víctima perdiera
el control de su máquina y terminara
por estrellarse contra la grúa.

Mencionaron que el motociclista
portaba el casco de seguridad, pero este
no fue suficiente para poder salvarle la
vida.

Protección Civil Municipal informó,
que el accidente se registró este sábado
en la Avenida Lampazos, dentro de la
Colonia Infonavit Río Verde.

El motociclista fue identificado
como Edwin Omar López García, de
22 años de edad, quien contaba con su
domicilio en la Colonia Bugambilias,
en Linares.

Al momento de los hechos, el afec-

tado se desplazaba a bordo de una
motocicleta tipo cargo.

Señalaron que el joven se impactó
contra una grúa y quedó debajo de la
unidad.

Paramédicos de la Cruz Roja auxil-
iaron al joven, quien fue levantado con
leves síntomas de vida y trasladado de
emergencia hacia un centro hospita-

lario en la localidad.
Desafortunadamente al ingresar al

nosocomio, los médicos mencionaron
que esta persona ya no contaba con sig-
nos de vida.

Elementos de vialidad recabaron
indicios y esperaban la llegada de ele-
mentos de periciales de vialidad para
recabar datos y determinar las causas.

Sergio Luis Castillo.-                       
El conductor de un vehículo com-

pacto que murió en un percance vial
registrado en Escobedo, era empleado
de la Dirección de Comercio del
Gobierno de Salinas Victoria.

El joven fallecido apenas se estaba
reponiendo de la muerte de su novia,
quien hace unas semanas pereció vícti-
ma de una enfermedad terminal.

Familiares y autoridades munici-
pales dieron sus condolencias a sus
familias y colocaron moños negros en
las diferentes dependencias.

El ahora occiso fue identificado
como Eliud Valentín Aguilar de la
Garza, quien contaba con 25 años de
edad, y radicaba en el municipio de
Escobedo.

El accidente se registró la madruga-
da del pasado viernes en la Carretera
Monterrey- Laredo, a la altura de
Sendero, frente a la Colonia Puerta del
Norte.

Al momento de los hechos, el fun-
cionario viajaba a bordo de un
automóvil Renault Kwid con placas
del estado de Nuevo León.

Según los informes recabados por

las autoridades, por causas desconoci-
das el joven perdió el control del
volante.

Esto hizo que terminara estrellán-
dose contra el poste de un anuncio ban-
dera.

Se indicó que en el auto compacto
viajaban tres personas, dos de los
cuales fueron auxiliados y presentaban
algunas lesiones.

Desafortunadamente Aguilar de la
Garza ya estaba sin vida.

Sergio Luis Castillo.-                         

La Fiscalía General de Justicia del
Estado de Nuevo León, emitió una
Alerta Amber por la desaparición de un
menor de nueve años en el municipio
de García, que se cree fue raptado por
su padrastro.

Mencionaron que se teme por su
integridad física, ya que la madre del
niño está separada del sospechoso por
ser una persona muy violenta.

El menor fue identificado como
Ángel Iñaki Trueba Larraga, quien fue
visto por última vez el pasado 18 de
julio, al salir de la casa de su abuela en
la Colonia Paraje San José sexto sector,
pues iba a la tienda.

Sin embargo, al no regresar, la
mamá del menor denunció su desapari-

ción ante las autoridades estatales,
generando una intensa búsqueda.

De acuerdo con la narrativa de la
familia, se presume que el niño podría
estar en compañía de la ex pareja de su
madre, un hombre identificado como
Juan José Piña Ruiz.

El menor fue descrito como con
cabello castaño oscuro, tez blanca, ojos

cafés oscuros, estatura de 1.35 metros y
complexión media.

Como señas particulares, se señaló
que el niño cuenta con un lunar en la
nariz y una cicatriz en el codo izquier-
do.

El día de su desaparición el menor
vestía una playera gris, short negro y
chanclas con temática de tiburón.

Andrés Villalobos Ramírez. -               
En posesión de narcóticos y con un

arma larga, una pareja supuesta gener-
adora de violencia e integrante de una
célula delictiva fue detenida por el
Grupo de Coordinación y la Policía de
Guadalupe.

A los ahora detenidos, según la
información proporcionada por la
instancia correspondientes, se le
relación además con delitos de alto
impacto cometidos en la zona metro-
politana.

La pareja transportaba en una male-
ta deportiva y en una mochila, un arma
larga abastecida con cartuchos hábiles,
múltiples dosis de droga en distintas
presentaciones.

Así como básculas digitales, dinero
en efectivo y cartuchos de arma corta;
lo que fue asegurado por los agentes
municipales.

La captura fue en la Colonia Cañada
Blanca, cuando los elementos realiza-
ban patrullajes de disuasión delictiva y
sorprendieron a las dos personas cami-
nando por la vía pública.

Los oficiales vieron a los ahora
detenidos portando mochilas negras y
quienes comenzaron a correr cuando se
percataron de la presencia policiaca.

Los oficiales les realizaron la
inspección precautoria y descubrieron

lo que transportaban en la maleta y la
mochila.

Por la cantidad y variedad de lo ase-
gurado y el perfil de los detenidos,
ambos fueron puestos a disposición de
la Fiscalía General de la República
(FGR), por delitos contra la salud y
portación de arma de fuego.

Los detenidos fueron identificados
como: Rodrigo, de 40 años, y Karla, de
41 años de edad, quienes quedaron a

disposición de la autoridad, correspon-
diente. 

A la pareja le aseguraron un arma
larga abastecida con 25 cartuchos
hábiles, 46 cartuchos 9 milímetros, 37
dosis de “cristal”, cinco dosis de mari-
huana. 

Además, les decomisaron una sus-
tancia similar al “cristal” en piedra, dos
básculas digitales, dos celulares y 1,
100 pesos y seis dólares.

Sergio Luis Castillo.-                              

Con diversas lesiones terminaron
cuatro miembros de una familia,
después que su vehículo fuera impacta-
do por una camioneta, en un accidente
registrado en la zona centro de
Monterrey.

Al parecer según lo captado por las
cámaras viales, fue el conductor de la
troca quien no respetó el señalamiento
de alto total.

El hecho ocurrió esta mañana en el
cruce de las calles Zaragoza y Arteaga,
en el primer cuadro de la ciudad.

En el accidente participaron una
camioneta marca Honda modelo CRV
color blanco, con placas de circulación
de Nuevo León.

Su conductor y presunto respons-
able resultó ileso al portar su cinturón
de seguridad.

Mientras que el segundo vehículo

implicado es uno de la marca Kia tipo
Rio, también en color blanco.

Rescatistas atendieron a una mujer
adulta, otra de la tercera edad, a una
niña y a un niño, todos con golpes en
diferentes partes del cuerpo, además de
una crisis de histeria. 

La camioneta Honda presentó daños
muy considerables en su parte
delantera, la cual terminó práctica-
mente destruida, mientras que el Kia
sufrió daños en las puertas delantera y
trasera de uno de los costados.

Hasta donde llegaron elementos de
Protección Civil de Monterrey y
paramédicos de la Cruz Roja, quienes
atendieron a los lesionados y después
fueron trasladados a una clínica partic-
ular.

Personal de Vialidad de Monterrey,
tomó conocimiento del accidente para
deslindar responsabilidades.

Muere automovilista durante choque con tráiler

El accidente se reportó alrededor de las 5:00 horas de este sábado en la
Carretea a Colombia

Fallece al 
estrellarse 
contra grúa

Paramédicos de la Cruz Roja auxiliaron al joven, quien fue levantado con
leves síntomas de vida 

Era funcionario público conductor 
muerto en accidente en Escobedo

El ahora occiso fue identificado
como Eliud Valentín Aguilar 

Reportan
a niño
desaparecido

Se cree fue raptado por su padrastro.

Deja choque en centro de 
Monterrey cuatro heridos

Andrés Villalobos Ramírez. -            

Elementos del Grupo de
Operaciones Especiales (GOE) de la
Policía de Guadalupe detuvieron a tres
jóvenes, dos de ellos menores de edad,
en un operativo realizado en la Colonia
Cañada Blanca.

Los policías activaron un recorrido
de disuasión delictiva, tras el reporte
de personas que presuntamente comer-
cializaban narcóticos en las calles
Antiguo Camino y Loreto.

Durante el trayecto observaron a los
tres individuos discutiendo forcejean-
do, quienes al notar la presencia poli-
cial intentaron huir, pero fueron inter-

ceptados por los agentes municipales.
En la revisión, a uno de los menores

identificado como Yosgard, de 16 años,
se le aseguró una mochila tipo mari-
conera en la que había un recipiente
con aparente marihuana.

A Brian, de 17 años, se le asegu-
raron 20 envoltorios con sustancia sim-
ilar a cocaína en piedra.

Ángel, de 18 años, traía una bolsa
con sustancia granulada con caracterís-
ticas de cocaína en piedra, así como
una báscula gramera y dinero en efec-
tivo.

Los detenidos fueron puestos a dis-
posición del Ministerio Público por
delitos contra la salud.

Detienen a tres con droga
Dos de los detenidos son menores de edad.

Cae pareja “generadores de violencia” 

La pareja transportaba en una maleta deportiva y en una mochila, un arma
larga abastecida con cartuchos hábiles y múltiples dosis de droga.
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Alberto Cantú                                                               

En el debut de Ángel Correa como fut-
bolista felino y en el regreso a las canchas
de André Pierre Gignac tras casi cinco
meses de ausencia, los Tigres vencieron 1-
0 en casa a los Bravos de Juárez, en la
fecha dos del Torneo Apertura 2025. 

Con un gol de Ozziel Herrera, los feli-
nos consiguieron ayer su primer triunfo en
el torneo en su debut dentro de este
campeonato. 

El juego comenzó con un remate con la
pierna derecha de Ozziel Herrera que
desvió el portero Heriberto Jurado, quien
instantes después tuvo otra buena atajada
a un tiro desde fuera del área del mismo
futbolista y Bravos contestó con un
remate de cabeza en el área por parte de
Jorge Oliveira en el que el balón pasó
cerca del arco defendido por Nahuel
Guzmán.

Del debut de Ángel Correa, al menos
en el primer tiempo, habría poco que
resaltar, más que un centro de Diego
Láinez en el que el argentino remató cerca
del área chica y el balón se fue desviado,
pero fuera de eso, el ex Atlético de Madrid
no tocó muchos balones y cuando lo hizo
acabó siendo esto con muchas impreci-
siones. 

Juan Brunetta con un remate desde
fuera del área y con otro más dentro de
ella exigió en dos ocasiones a Sebastián
Jurado y el portero mexicano tuvo sólidas
intervenciones. 

Tigres acabó la primera parte con una
jugada a balón parado en la que en un tiro
de esquina hubo un doble cabezazo que
terminó en el testarazo de Juan José
Purata, pero Ángel Mayorga apareció en
la línea de gol y desvió el esférico. 

En el complemento, Tigres comenzó
mejor con una jugada entre Juan Brunetta
y Diego Láinez en la que Nicolas Ibáñez
no llegó a rematar, mientras que después
Diego Láinez en otra jugada y con un zur-
dazo desde fuera del área intentó avisar y
la dirección del esférico fue muy desvia-
da.

Rómulo Zwarg había sido expulsado al
56’ de acción por una falta sobre Matson,
aunque la jugada se checó en el VAR y se
invalidó producto de que la infracción no
ameritaba eso. 

Los felinos no jugaron en ese momen-
to en inferioridad numérica ya que la juga-

da quedó en una tarjeta amarilla para
Rómulo Zwarg y después avisó el visi-
tante con un zurdazo en el área por parte
de Ángel Zaldívar que pasó cerca del arco
de Nahuel. 

Nicolás Ibáñez perdonó en un mano a
mano al rematar desviado y con dirección
al poste inferior derecho para en ese
momento fallar la más clara del local y
después Fernando Gorriarán con un
remate desde fuera del área hizo que
Jurado desviara el balón a tiro de esquina,
toda vez que Correa en el área erró con un
remate de zurda que se fue desviado.

El úncio gol del encuentro cayó al 66’
de acción, cuando Ozziel Herrera tuvo un
espacio para en el área rematar con la pier-
na derecha y vencer al portero de los fron-
terizos. 

André Pierre Gignac ingresó a la can-
cha al 80’ de acción y volvió a jugar tras casi
cinco meses de no hacerlo por una lesión,
aspecto por el cual se llevó los aplausos de la
afición en el estadio Universitario y en ese
momento el que salió del terreno de juego
fue Ángel Correa, mientras que después
Diego Láinez con un remate desde fuera del
área probó suerte y el balón pegó en el trav-
esaño y a su vez Uriel Antuna con otro
remate intentó marcar el segundo, pero el
cancerbero Jurado evitó la caída de su arco
en ese instante. 

Bravos intentó generar peligro con un
tiro libre cobrado por Rodolfo Pizarro que
rechazó Nahuel Guzmán, arquero que
posteriormente desvió también un derec-
hazo a un tiro cruzado de José Rodríguez,
terminando así el encuentro. 

A sus 46 años, Manny Pacquiao
volvió a boxear tras casi cuatro años
de no hacerlo, regresó del retiro y ayer
quedó en un empate mayoritario con
su rival Mario Barrios. 

Pacquiao, quien se había retirado
en agosto del 2021 tras perder ante
Yordenis Ugas, enfrentó ayer al esta-
dounidense Mario Barrios y el encuen-
tro en Las Vegas acabó con un empate
mayoritario ante su rival, quien se vio
beneficiado por esa situación. 

Un juez le otorgó a Barrios un 115-113
a su favor, mientras que otros dos mar-
caron un 114-114 y el empate mayoritario
benefició a Mario, boxeador que así retuvo
su título del Consejo Mundial de Boxeo en
el peso welter. 

Los expertos en el boxeo consider-
aron que los jueces fueron muy benev-
olentes con Barrios y algunos más
opinaron que el empate fue un 'robo'

que perjudicó a Manny Pacquiao,
púgil que ante los ojos del público
había ganado, pero los jueces tuvieron
otra dictaminación. 

Tras acabar el combate, Pacquiao
se mostró algo frustrado por el resulta-
do, ya que consideró que había gana-
do. 

"Estoy triste, gané esta pelea, pero
al final esto es boxeo. Seguiré entre-
nando, no creo que esto sea lo último
para mí", concluyó. 

En más actividad boxística, el púgil
mexicano Isaac 'Pitbull' Cruz venció
en Las Vegas y por decisión unánime a
Omar Salcido. 

El triunfo de Cruz sobre Salcido fue
por tarjetas de 99-89, 99-89 y 100-88,
logrando así hacerse del título interino
en el peso superligero del CMB. 

El triunfo de Uzyk.....Página 3

América y Toluca definirán este
domingo al Campeón de Campeones,
cuando se enfrenten en el estadio
Dignity Health Sports Park a partir
de las 19:15 horas. 

En este Campeón de Campeones
se enfrentan los últimos dos clubes
monarcas del certamen mexicano. 

Uno de ellos es Toluca, quienes en
el Clausura 2025 se impusieron 2-0
al América en la mencionada final. 

El otro es el cuadro del América,
quienes previo a perder la final con
Toluca habían conseguido un tricam-
peonato en el futbol mexicano tras
coronarse sobre Tigres en el
Apertura 2023, contra Cruz Azul en
el Clausura 2024 y frente a Rayados
en el Apertura 2024. 

América irá en búsqueda de su
octavo trofeo de Campeón de
Campeones y Toluca aspirará a con-
seguir su sexto éxito en ese sentido. 

De no haber un ganador en los 90
minutos, el triunfador del compro-
miso se sabrá desde los penales ya
que no se está contemplado que
hayan tiempos extras, aunque eso
podría cambiar en las siguientes
horas si así lo deciden los organi-
zadores. 

El Abierto de Los Cabos ya tiene
campeón en la edición 2025: el cana-
diense Denis Shapovalov., quien
enfrentó en la final individual y
varonil del Abierto de Los Cabos al
estadounidense Aleksandr
Kovacevic. 

La victoria de Shapovalov sobre
Aleksandr Kovacevic terminó siendo
por parciales de 6-4 y 6-2. 

Con esto, el canadiense logró así
su cuarto título en la ATP, logrando
ese éxito en un emocionante Abierto
de Los Cabos. 

Mientras tanto, en la final de
dobles varonil del Abierto de Los
Cabos, James Tracy y Robert Cash
vencieron por parciales de 7-6 y 6-
4 a Tristan Schoolkate y Blake
Bayldon. 

Alberto Cantú                                                           

El mexicano Isaac del Toro competirá mañana
por la madrugada en la hora local en otro evento
de ciclismo, en la Clásica Terres de L’Ebre de
Barcelona, España. 

Este evento de ciclismo será en Cataluña,
Barcelona, y la etapa uno comenzará en punto de
las 04:30 horas de mañana. 

Eso vendrían siendo las 12:30 horas en
Barcelona, aunque la competencia iniciará

mañana por la madrugada en México. 
La etapa será una prueba de 185 kilómetros de

recorrido, entre Roquetes y la Tortosa, en
Tarragona. 

Isaac viene de coronarse en el Tour de Austria,
en donde ganó tres de las cinco etapas, además de
que acabó segundo en la clasificación general del
Giro de Italia. 

El connacional representará en la competencia
de 133 ciclistas al equipo árabe UAE, por lo que
será uno de los contendientes a la victoria. 

Noche mágica
Con el debut de Ángel Correa 

y regreso de André Gignac, Tigres
vence por la mínima a Juárez

Manny Pacquiao
regresa con empate

Del Toro vuelve a la actividad 

América y Toluca, por el Campeón de CampeonesSe corona Shapovalov
en Abierto de Los Cabos

Determinan jueces pelea pareja entre 
el filipimo y Mario Barrios, quien 
finalmente retiene su cinturón 

welter del CMB

El boxeador filipino tuvo un buen regreso, pero así no lo vieron los jueces.

El regreso de André Pierre Gignac 
y el debut de Ángel Correa, fueron 
coronados por el gol de Oiel Herrera.

Denis Shapovalov, campeón en Los Cabo. América y Toluca, los últimos dos campeones.

1-0
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VEST IDORES
El técnico de Tigres, Guido

Pizarro, destacó el debut de
Ángel Correa en el triunfo ante
Bravos de Juárez en la Liga
MX y dijo que el argentino se
vio bien en la cancha, además
de que destacó el fun-
cionamiento de juego de su
equipo en los poco más de 90
minutos. 

"Ángel Correa quiso jugar
desde el primer día que llegó,
dio un buen partido, generó
oportunidades, mientras que el
equipo también ofreció una
buena forma de juego, fuimos
superiores y justos ganadores",
declaró. 

Sobre André Pierre Gignac,
jugador que volvió a las can-
chas tras casi cinco meses de
ausencia por lesión, Guido
comentó que lo llevará de a
poco y partido a partido le irá
dando más minutos. 

"Fue un partido redondo
con el regreso de André y a él
lo tendremos que llevar de a
poco, pero me da gusto que
volviera y pronto le estemos
más minutos", concluyó.

Tigres preparará ahora su
partido ante Toluca, que será el
proximo sábado. (AC)

Martín Varini, técnico de
Bravos, consideró que la
expulsión sobre Ricardinho los
perjudicó en el desarrollo del
duelo ante Tigres, en el juego
de ayer en la fecha dos de la
Liga MX. 

Si bien Varini reconoció a
Tigres como "un gran equipo",
el estratega de Bravos dejó

claro que esa situación les afec-
tó en el desarrollo del encuen-
tro y que por eso no lograron
como mínimo el empate. 

"La expulsión no era tarjeta
roja y si bien Tigres es un gran
equipo, con uno menos se hace
todo más difícil y por eso tal
vez no logramos empatar",
declaró. 

Pese a la derrota, Varini con-
sideró que su equipo se vio
sólido en el desarrollo de los 98
minutos de partido. 

"Nos vimos sólidos y me
gustó mi equipo, pero es ver-
dad que tenemos que mejorar
bastante para sumar de a tres
unidades y crecer en la tabla de
posiciones", concluyó. (AC)

Expulsión condicionó a Bravos

Guido Pizarro, técnico felino.

Juárez reaccionó al final, pero no le alcanzó para empatar.

APERTURA 2025

Guido, feliz
por todo

ATLAS 3-3 CRUZ AZUL

El agónico empate (3-3) del
Cruz Azul ante el Atlas, en el
estadio Jalisco tiene nombre y
apellido: Ángel Sepúlveda.

El delantero celeste marcó los
tres goles para evitar una
catástrofe celeste, logrando el
empate en el último suspiro.

Los goles del Atlas fueron marcados por Eduardo Aguirre,
Diego González y Matheus Doria.

La Máquina sumó su primer punto, y Atlas llegó a cuatro.

Sepúlveda 
salva al Atlas

PARA HOY

Los Pumas de Efraín Juárez
se presentan en su casa con la
necesidad de ganar. Después de
la goleada (3-0) que recibió a
manos del Santos, el conjunto
universitario ya no puede fallar.

Los felinos reciben al
Pachuca en el Olímpico Universitario, con la urgencia de cambiar
la imagen que dejaron en Torreón.

Pachuca, por su parte, viene de golear 3-0 al Monterrey, para
lavar de esta manera su mala actuación en el mundial de clubes,
donde hizo el ridículo.

Busca Pumas
primer triunfo

LEÓN 1-0 CHIVAS

Gabriel Milito y las Chivas
comenzaron con un tropezón el
torneo Apertura 2025. El
Guadalajara se metió a la casa
de la Fiera, pero no lograron
salir con vida.

Con un solitario gol de James
Rodríguez en el segundo tiempo, el León se impuso (1-0) al
Rebaño que estrenó refuerzos y cuerpo técnico en este Apertura
2025; los rojiblancos no jugaron en la Jornada 1 ante Tigres.

León ssumpo sus primeros tres puntos, y Chivas sigue en cero.

Revés de
Chivas en León

APERTURA 2025 /  Jornada 2

A Santiago Mele, reciente
nuevo portero del Monterrey,
le han dicho que ha llegado “a
un club de primer nivel” al
referirse sobre el equipo
regiomontano. 

En charla con TUDN, el
cancerbero uruguayo relató lo
que le comentó Marcelo
Bielsa, técnico de Uruguay, y
esto cuando el mencionado
portero reforzó al Monterrey
en el actual mercado de ficha-
jes. 

“Me felicitó, me dijo que
vengo a un club de primer
nivel, él y su cuerpo técnico
celebran este paso”, dijo Mele

sobre lo que le comentó
Bielsa. 

Mele debutó en el arco
albiazul en la derrota por mar-
cador de 3-0 ante Pachuca en
la jornada uno del Apertura
2025, además de que también
fue el titular en el triunfo de
1-0 sobre San Luis, en la
fecha dos. 

Dicho guardameta ten-
drá su debut como portero
de Rayados en el Gigante
de Acero cuando el próxi-
mo sábado el equipo regio
se mida al Atlas en la
fecha tres del Apertura
2025. (AC)

El futbolista mexicano y ex
rayado César Montes tuvo ayer su
primer partido en el futbol europeo
dentro de la temporada 2025-2026,
lo cual fue con su club Lokomotiv
de Moscú, en la victoria de 3-0 en
la primera división del futbol ruso
ante la escuadra del PFC Sochi. 

El central mexicano jugó los 90
minutos, en donde registró dos
entradas, una falta y 22 pases. 

Montes no anotó gol, pero
defensivamente se notó sólido en
este triunfo que fue por tres goles
de diferencia a favor de su equipo
gracias a los tantos hechos por
parte de Rudenko, Vorobjev y
Bakaev. 

Con el triunfo, la escuadra del
Lokomotiv alcanzó las tres
unidades para que así estén en la
cima del futbol ruso. 

La escuadra del mexicano
volverá a la actividad cuando el
próximo sábado visiten al
Krasnodar en la Liga de Rusia. 

El ex rayado Víctor López, por
su parte, jugador del Dundee, entró
en la segunda parte y su equipo
perdió 1-0 de visitante en contra
del Alloa Athletic en la fase de gru-
pos de la Copa de la Liga de
Escocia. 

GIMÉNEZ NO VIAJARÁ CON
MILÁN A  PRETEMPORADA
El Mundial de Clubes terminó y

los clubes europeos ya comen-
zaron a pensar en la pretemporada
para ponerse a punto para la próxi-
ma temporada. El Milán no es la
excepción y como parte de su
preparación, tendrán una serie de
partidos amistosos en el continente
asiático. Sin embargo, lo harán sin
Santiago Giménez.

El conjunto rossonero tendrá
tres amistosos internacionales
frente al Liverpool, Arsenal y
Perth Glory, todos en Singapur,
pero el delantero mexicano no fue
contemplado en la lista de convo-
cados.

No obstante, contrario a los
rumores, la ausencia de Bebote no
se debe a una lesión ni a una
decisión técnica, sino a que aún
sigue de vacaciones después de
haber disputado la Copa Oro con la
Selección Mexicana.

Los delanteros elegidos para la
gira por Asia son Chukwueze,
Colombo, Leao, Liberali y Okafor.

Christian Pulisic, el esta-
dounidense que no jugó la Copa
Oro, sí está contemplado para la
gira con el Milán.

Lionel Messi anotó dos goles y su
equipo Inter Miami superó 5-1 de visitante
al club New York Red Bull en la tempora-
da regular de la MLS. 

Los goles de Messi cayeron al 60' y 75'
de acción, significando esas anotaciones el
cuarto y quinto tanto del encuentro. 

Por el rival reaccionaron con el gol de
Hack, mientras que por Inter Miami ano-
taron más tantos gracias a Alba con uno
más y Segovia con otros dos. 

Con el triunfo, este Inter de Messi
alcanzó las 41 unidades para que así sean
quintos en la conferencia Este de la MLS. 

De paso, la escuadra del New York se
quedó en las 33 unidades para que en esa
conferencia sean novenos. 

SE PERDERÍA MESSI JE
El próximo 23 de julio se llevará a cabo

el Juego de Estrellas entre los mejores fut-
bolistas de la Liga MX y los mejores rep-
resentantes de la MLS, donde destaca el
choque entre Sergio Ramos y Lionel
Messi.

Sin embargo, la presencia del jugador

argentino no está garantizada, ya que su
director técnico desea que tenga descanso.

Messi y Jordi Alba son los dos
jugadores del Inter Miami convocados
para el Juego de Estrellas en Austin, pero
Javier Mascherano aseguró que le gustaría
que descansen. 

Sin embargo, reconoció que no es su
decisión si juegan o no.

“Los jugadores han sido convocados,
me gustaría que pudieran descansar, pero
no es mi decisión. Sé lo importante que es
el All Star y, por lo que sé, no hay ninguna
decisión del club, todo sigue como de cos-
tumbre” declaró Mascherano.

Alemania
igualó 1-1 con
Francia en los
90 minutos y
t i e m p o s
extras, pero
ganaroin en
penales para
clasificarse a las semifinales de la
Eurocopa Femenil. 

Con goles de Geyoro y Nuesken,
tanto francesas como alemanas no
pasaron del empate en los 90 minutos. 

En los tiempos extras no se hicieron
daño y tuvieron que irse a los penales, en
donde Alemania derrotó 6-5 a Francia. 

Con esta situación, las alemanas
enfrentarán en las semifinales de la
Eurocopa al conjunto de España y esto
será el próximo miércoles. 

La otra será  el martes entre Italia e
Inglaterra. 

‘Llegas a un club de primer nivel’
Advierte técnico de Uruguay a Mele

Gana el Lokomotiv
de César Montes

César Montes.

Sigue Messi encendidoCompleta
Alemania semis
de Euro femenil

LAS SEMIFINALES
DE LA EURO FEMENIL

Martes
Inglaterra Vs.  Italia 

Miércoles
Alemania Vs. España 

Santiago Mele.
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El boxeador ucraniano Oleksandr
Usyk volvió a demostrar que es el mejor
púgil de la actualidad en la categoría de
los pesos pesados. 

Usyk, quien venía de vencer en
diciembre pasado a Tyson Fury, ahora
venció por nocaut al inglés Daniel
Dubois. 

Oleksandr solamente ocupó de cinco
rounds para mandar a la lona en dos oca-
siones al boxeador británico. 

El triunfo de Oleksandr Usyk fue
todavía más increíble ya que lo gestó en
el estadio Wembley de Londres, donde
estuvo acompañado de varios veteranos
de guerra ucranianos que combatieron a
Rusia desde febrero del 2022. 

Con esto, Oleksandr Usyk se convir-
tió en el primer boxeador en la categoría
de los pesos pesados en la historia del
pugilismo profesional en ser un dos
veces campeón indiscutido. 

Gran victoria para el ucraniano, quien
así es un campeón indiscutido en los
pesos completos al poseer los cinturones
del WBA, WBC, IBF y WBO. 

El mexicano Emilio
González terminó quinto en la
penúltima ronda del Price
Cutter Charity Champ, en la
Korn Ferry Tour. 

González terminó la penúltima
ronda del torneo en ese sitio luego
de registrar un -16 en el marcador
y 200 golpes. 

Emilio González se encuentra
ya a siete golpes bajo par (-23) del
líder estadounidense Chandler
Blanchet. 

Fue una sólida ronda de Emilio
ya que en ella registró cuatro
birdies y tuvo una buena partici-
pación, por lo que este domingo
intentará finalizar de la mejor
forma posible en el torneo. 

En más actividad del golf mexi-
cano, Roberto Díaz culminó la
penúltima ronda del Price Cutter
Charity Champ en el lugar 13, por
lo que este domingo tendrá la
oportunidad de cerrar el certamen
con una buena participación. 

Los Sultanes de Monterrey domi-
naron a Rieleros de Aguascalientes por
pizarra final de 4-3 en el segundo juego
de la serie realizado en el estadio
Monterrey.

César Vargas se adjudicó su tercer
laurel de la campaña tras una firme sali-
da de cinco innings, permitiendo cinco
hits, par de carreras, tres pasaportes y
tres ponches. Juan Gámez, Jesús Pirela y
Paul Fry lucieron en el relevo y en labor
conjunta permitieron un hit, y sumaron
su hold 8, 11 y 17 respectivamente.
Asimismo, Chris Ellis retiró la novena
entrada y sumó su decimoséptimo salva-
mento de la campaña, para consolidarse
como líder en este departamento.

La novena hidrocálida logró abrir la
pizarra en la apertura del encuentro; al
tercer pitcheo del juego, Gabriel Cancel
bateó su jonrón número 10 mandando la
esférica del otro lado del jardín izquier-
do.

La respuesta sultán llegó de inmedia-
to. En la conclusión de ese primer
inning, con out y Esteban Quiroz en cir-
culación, Josh Lester conectó su décimo
segundo home run de la campaña, llegó a
las 41 remolcadas y logró darle la vuelta
al pizarrón.

Para el cierre de la segunda entrada, la
tropa sultán logró ampliar la ventaja con
un sólido tablazo de vuelta completa
cortesía de Omar Rentería; con dos outs
y con José Cardona en la antesala, el
noveno en el orden pegó un bambinazo
de 380 pies por todo el jardín izquierdo
para colocar el 1-4 en el marcador.

El Riel consiguió reducir diferencias
en el electrónico con un doble por el
callejón izquierdo de Andretty Cordero,
remolcando a Kelvin Melean a la reg-

istradora, esto a falta de un tercio para
finalizar la parte alta del quinto episodio.

La visita timbró una más en el
comienzo del sexto rollo. Gabriel Cancel
bateó rodado para out forzado al campo
corto, del seis al cuatro, Luis Medina fue
puesto fuera, sin embargo Luis Avilés Jr.
anotó la tercera rayita hidrocálida.

El bullpen sultán supo cerrar el
encuentro y después de nueve entradas
completas, la pizarra final fue de 4-3 en
favor de Monterrey. 

Con este resultado, los del Cerro de la
Silla aseguraron la serie y consiguieron
su triunfo 48 de la temporada para per-
manecer en la cima de la Zona Norte.

Pete Crow-Armstrong conectó
su jonrón 26, uno de los cinco
cuadrangulares solitarios de los
Cachorros, para respaldar siete sól-
idas entradas de Shota Imanaga, y
Chicago venció el sábado 6-0 a los
Medias Rojas de Boston.

Michael Busch, Kyle Tucker, Matt
Shaw e Ian Happ también conectaron
vuelacercas por los Cachorros,
quienes alcanzaron su mejor foja de la
temporada con 20 juegos por encima
de .500 y tienen el mejor registro en
las mayores con 59-39.

Imanaga (7-3) permitió cinco
hits, ponchó a cinco, caminó a uno
y mejoró su efectividad a 2.40. El
zurdo japonés de 31 años, en su
segundo año, colocó su foja en 22-
6 en las mayores.Busch y Tucker
comenzaron el juego con jonrones

consecutivos contra el dominicano
Brayan Bello (6-4). 

Shaw conectó un cuadrangular
como emergente en la séptima
entrada contra el relevista Chris
Murphy.Crow-Armstrong y Happ
pegaron vuelacercas consecutivos
contra Murphy en la octava.

Brad Keller ponchó a los tres
bateadores en la octava y Ryan
Brasier trabajó la novena para su
primer salvamento desde 2023,
cuando militaba en los Dodgers de
Los Ángeles.

Por los Medias Rojas, el mexi-
cano Jarren Durán de 1-0. Los
venezolanos Wilyer Abreu de 1-0,
Abraham Toro de 3-2.

Por los Cachorros, el domini-
cano Vidal Bruján de 1-0 con una
remolcada.

Patricio O’Ward, piloto regiomontano de la
IndyCar Series de Estados Unidos, saldrá décimo
para la carrera de hoy en el Gran Premio de
Toronto 

El regiomontano compitió en la sesión de
clasificación y alcanzó el corte de los 12 más
rápidos, pero no entró en la contienda por la
pole position. 

Patricio se quedó lejos de los seis más rápidos
que compitieron por la pole position ya que se
quedó a cinco décimas del más rezagado, del
sexto. 

El poleman para la carrera de hoy en el circuito
callejero de Toronto acabó siendo Colton Herta de
Andretti. 

La carrera para el regiomontano será al
mediodía de este domingo, en donde buscará con-
seguir un buen resultado. 

DANIEL SUÁREZ SALDRÁ 18 EN DOVER 
El regio Daniel Suárez largará décimo octavo

para la carrera de este domingo en la Nascar
Series de Estados Unidos, en el Ovalo de Dover. 

Suárez, piloto de Tranckhouse Racing, largará
en esa posición ya que la lluvia impidió la sesión
de clasificación en la actividad de ayer. 

Por esta razón es que la Nascar ordenó que la
parrilla de salida para esa carrera fuera ordenada
conforme al lugar en el que marcha cada piloto en
la temporada regular de la mencionada categoría
de automovilismo. 

De esta forma, el regio largará décimo octavo
en Dover y buscará ganar esa carrera para asegu-
rar su lugar en la postemporada de la Nascar. 

El regio tendrá esa carrera a partir del mediodía
de este domingo, intentando conseguir un resulta-
do positivo. 

El deporte mexicano sigue teniendo éxito, y
prueba de ello está el caso Diego Villalobos,
quien ha logrado una medalla de bronce en el
Mundial de Deportes Acuáticos. 

Villalobos conquistó el metal en la prueba
de solo técnico de natación artística, en el
Mundial de Deportes Acuáticos que está sien-
do en Singapur, con una puntuación de
238.1600 unidades.

El español Dennis González terminó
llevándose la medalla de plata en la men-
cionada competencia con un puntaje de
241.1667. 

La medalla de oro fue para el ruso
Aleksandr Malstev, quien conquistó el primer
lugar con un puntaje de 251.7133 unidades. 

Thymen Arensman, ciclista de origen
holandés, ganó la etapa 14 del Tour de Francia,
mientras que Tadej Pogacar se mantuvo de líder
en la clasificación general de este evento de
ciclismo. 

Arensman dominó una etapa 14 que constó en
una prueba de 182 kilómetros y 600 metros,
empezando en la localidad de Pau para acabar en
Luchon-Superbagnères. 

El holandés concretó una exitosa etapa 14 en la que
tuvo una escapada de hasta 35 kilómetros en solitario
para llevarse la victoria, quedando por delante en ella de
Tadej Pogacar que culminó segundo. 

En más del Tour de Francia, uno de los aban-
donos acabó siendo el del ciclista Remco
Evenepoel de Bélgica. 

Evenepoel abandonó la carrera al presentar
diversos inconvenientes físicos, por lo que no

pudo continuar en la carrera. 
A su vez, Tadej Pogacar culminó segundo en la

etapa 14 y ya tiene una ventaja sobre Jonas
Vingegaard de 42 segundos en la clasificación
general del Tour de Francia. 

Ahora lo que vendrá será la etapa 15 del Tour
de Francia que será este domingo, lo que será una
prueba de 169 kilómetros con 300 metros, ini-
ciando en Muret para acabar en Carcasona. 

Indiscutidamente Usyk 
Vuelve a ser campeón indiscutido de los pesados tras

vencer a Daniel Dubois

Emilio González.

Sólido Emilio luego de tres
rondas en torneo Korn Ferry 

Aseguran Sultanes serie ante Rieleros

Chicago se impuso a Boston 6-0.

Cachorros, en lo más
alto de las Mayores

Saldrá O’Ward décimo en Toronto 

Sigue Pogacar liderando el Tour de Francia 

El regiomontano po pudo colarse a la pelea por la
pole position

Patricio O’Ward.

Logra Villalobos 
bronce en Mundial 

de Deportes Acuáticos 

Thymen Arensman ganó la etapa 15.

Sultanes se impuso 4-3 a los Rieleros.

Oleksandr Usyk venció a Daniel Dubois.
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La Asociación Mexicana de Locutores
Comerciales celebró la decisión del
Instituto Nacional Electoral de retirar de
internet la propaganda que habían hecho
con una voz generada con Inteligencia
Artificial, parecida a la del histrión Pepe
Lavat, fallecido hace siete años.

La AMELOC, por sus siglas, fue una
de las convocantes a la manifestación que
el pasado fin de semana se realizó contra
el uso de la IA en el doblaje y que había
detectado lo que llamaron una falta de
ética por parte del INE.

El video de la polémica, colgado en
TikTok, utilizó una voz que emulaba el
estilo de narración y tono de Lavat en la
serie de "Dragon Ball", incluso fondeada
con música de la misma, pero ahora
agradeciendo a la ciudadanía por su par-
ticipación de las elecciones judiciales del
pasado 2 de junio.

El INE jamás pidió permiso a la famil-
ia de Lavat y, cuando la viuda del actor
tocó el tema, el Instituto le respondió que
demandara.

"Nos da mucho gusto que bajaran el
anuncio del INE", dijo Lili Barba, presi-
denta de AMELOC.

El reclamo de los artistas escaló hasta
Presidencia de la República, durante su
conferencia matutina, Sheinbaum dio la
razón a los artistas e instruyó a la
Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal
y a la Secretaría de Cultura, buscar un

esquema de protección a su trabajo y voz.
En México no hay regulación en torno

al uso de la IA, por lo que ahora los artis-
tas sólo pueden aludir a la ética de las per-
sonas para no abusar de la tecnología y,
con ello, quitar empleos.

"(El retiro del video) Sienta un prece-
dente para entender qué y cómo, por
desconocimiento, se puede vulnerar el
derecho de una persona y sí hay un tema
legal, solo le corresponde a su viuda,
tomar medidas", subrayó Barba.

Reconoció el esfuerzo de las autori-
dades, siendo un ejemplo de que con
buena voluntad se pueden tener acuerdos.

El miércoles pasado, representantes de
doblaje y la Asociación Nacional de
Actores sostuvieron una primera reunión
en el Instituto Nacional del Autor para
una legislación.
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Florinda Meza no demandará a los
hijos de Roberto Gómez Bolaños por la
serie "Chespirito: sin querer queriendo".
Así lo aseguró la actriz través de un
comunicado este sábado, en el que especi-
ficó que no sabe lo que hará en un futuro.

"No he interpuesto ninguna demanda.
La persona que lo dijo está mal informa-
da. No he decidido lo que haré en el
futuro. Ustedes escriben historias pensan-
do cómo creen que deberían ser. Ni han
respetado mi derecho a no declarar nada
sobre estos temas", se lee.

Meza, quien fue la segunda esposa de
Chespirito, condenó las consecuencias
reales a su persona tras lo mostrado en la
serie. "Como consecuencia de esta serie,
han buscado en los archivos y han desem-
polvado todas las entrevistas del pasado,
que están en otro contexto, y las han uti-
lizado en mi contra. En la vida real, con
seres humanos, no con personajes de
telenovela", lamentó.

Sin embargo, enfatizó que si tiene algo
que informar se sabrá por ella. "Aunque
me debo al público, yo no soy propiedad
de los medios. Mi nombre, mi imagen y
mi vida son míos. Cuando yo tenga algo
que informar, lo sabrán todos, por mí".

Florinda protagonizará un documental
sobre su vida llamado "Atrévete a vivir",
el cual niega sea una respuesta a la
bioserie, pues éste mostrará su infancia, el
maltrato que sufrió, su llegada a Televisa,
su romance con Gómez Bolaños y el
duelo que vivió tras la muerte de él.

Hija de Chespirito 
habla de la serie

El capítulo siete de la serie
"Chespirito: sin querer queriendo" mues-
tra una de las escenas más recordadas de
"El Chavo del 8", cuando los inquilinos
de la vecindad se van de vacaciones a
Acapulco, pero lo que nadie sabía era que,
según la serie, en la vida real Graciela
Fernández se enteraba de la infidelidad de
su esposo Gómez Bolaños con Florinda

Meza.
El capítulo ha sido muy comentado en

las redes, cibernautas conversan sobre el
dolor que muestra el personaje que encar-
na a Graciela, y cómo, mientras llora
desconsoladamente, María Antonieta de
las Nieves, "La Chilindrina", la consuela.

Se sabe que entre Graciela y María
Antonieta existía una amistad, incluso, la
primera esposa de Chespirito y madre de
sus seis hijos asistió a la boda de la actriz,
quien recientemente agradeció pública-
mente a los hijos de Chespirito por haber-
la sumado a la serie que está por llegar a
su final.

Sobre el capítulo, que para muchos ha
sido el más triste y desgarrador, Paulina,
hija de Graciela, le respondió a una ciber-
nauta que dijo que ahora que termine la
serie, qué va a ver. "Vuélvela a ver…
ahora que ya sabes lo que Graciela ya
sabía en Acapulco", escribió.

La grabación del capítulo se hizo el 21
de febrero de 2024, el día del cumpleaños
de Roberto Gómez Bolaños; así lo detalló

Paulina Fernández, quien compartió un
emotivo video en el que aparecen los per-
sonajes de la vecindad alrededor de una
fogata en la playa de Acapulco, las graba-
ciones se hicieron en el mismo lugar
donde originalmente se realizaron, así
como en el mismo hotel.

Usuarios aplauden que los hijos de
Chespirito y Graciela hayan mostrado una
parte de la historia que no se conocía, a
pesar de la polémica que esto ha provoca-
do, incluyendo el desacuerdo de Florinda
Meza, quien asegura que no se cuenta la
realidad.

EL UNIVERSAL.-                                     

La gira que exhibe a la muñeca
Annabelle, que inspiró la franquicia de
terror "El Conjuro", atraviesa un momen-
to crítico tras la muerte de Dan Rivera, el
investigador paranormal que encabezaba
el recorrido.

Su fallecimiento generó conmoción
entre la comunidad esotérica y ha provo-
cado que algunos allegados al difunto
experto sugieran cancelar el evento. El
motivo: la sospecha de que Annabelle
represente un peligro incontrolable.

Uno de los primeros en exigir que se
cancele la gira fue Philip Siracusa, dueño
anterior de una casa supuestamente
embrujada en Nueva Jersey y amigo cer-
cano de Rivera desde 2020.

En declaraciones recogidas por TMZ,
Siracusa aseguró que la muerte de su
amigo está vinculada directamente a la
muñeca. "Dan tenía autoridad sobre cier-
tas fuerzas que no entendemos. Mi
opinión es que la gira no es buena idea.
Ed y Lorraine [Warren] tenían razón al
decir que la muñeca estaba poseída. A

veces, lo mejor es dejar las cosas en paz".
Aunque aún no está claro cómo afec-

tará la muerte de Rivera al futuro de la
organización, NESPR había anunciado su

intención de continuar con los eventos.
"Creemos con todo nuestro corazón que
Dan querría que el trabajo continuara",
indicaron en su comunicado.
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La actriz aclaró que no ha tomado acciones legales por la serie de HBO Max
y advirtió que cualquier información oficial saldrá directamente de ella.

EL UNIVERSAL.-                                     

El sábado, durante una de sus cuatro
noches en el recinto Co-op Live de
Manchester, la cantante Billie Eilish
anunció que está trabajando en un
proyecto cinematográfico de la mano del
legendario director James Cameron.

"Tal vez notaron que hay más cámaras
de lo normal. Les cuento que estoy traba-

jando en algo muy, muy especial con
alguien llamado James Cameron… y
será en 3D. Ustedes y yo estamos crean-
do algo con James", dijo alegre durante el
show de su gira Hit me Hard and Soft
Tour.

Sin embargo, de acuerdo con
Deadline, Billie también sugirió que el
propio Cameron estaba presente "en
algún lugar entre el público".

Revela Billie Eilish colaboración
con el cineasta James Cameron

La cantante sorprendió a sus fans tras el anuncio.

Anima Katy Perry a niña mexicana
a gritar con orgullo su origen

Celebran artistas retiro
del anuncio por voz de IA

La repentina muerte del investigador Dan Rivera ha desatado temores sobre
la peligrosa influencia de la muñeca.

EL UNIVERSAL.-                                        

Luego de las recientes políticas y

campañas antimigratorias implantadas en

el Gobierno de Estados Unidos por parte

del presidente Donald Trump, se ha gen-

erado una notable división entre los ciu-

dadanos americanos y la población mex-

icana residente en la nación vecina.

En medio de la creciente tensión entre

habitantes de diferentes nacionalidades y

el temor a ser deportados que mantiene

vulnerables a numerosos migrantes mex-

icanos, la cantante estadounidense Katy

Perry compartió un emotivo gesto con

una fanática del público, luego de invitar-

la a subir al escenario.

Fue que durante un concierto en

California como parte de la gira "The

Lifetime Tour", la cantante Katy Perry,

invitó a uno de sus fanáticos a subir al

escenario, como es costumbre en distin-

tas presentaciones de artistas musicales.

En esta ocasión subió a la tarima a una

niña de 10 años aproximadamente, que

vestía una falda verde hecha con hojas y

una blusa de estampado animal, además

de unas coloridas flores que sin duda le

daban un gran toque a su outfit, con el

cuál buscaba personificar a la artista en el

videoclip de "Roar".

Al subir, la cantante le preguntó a la

pequeña su nombre y su nacionalidad.

Ante ello, la niña, notablemente emo-

cionada y nerviosa por estar con su artista

favorita, respondió entre tartamudeos y

con voz baja: "De México".

Inmediatamente la interprete de "Dark

Horse", la interrumpió, pidiéndole a la

menor que repitiera su respuesta con

fuerza y seguridad: "No, no, no, tienes

que decirlo fuerte y sentirte orgullosa",

declaró.

De esta forma, la niña repitió en voz

alta: "Soy de México", provocando una

oleada de gritos y aplausos de parte de los

asistentes. Finalmente, para brindarle

más seguridad a la menor, la artista la

abrazó y ordenó al público que siguieran

aplaudiendo.

Fanáticos reaccionan
al emotivo gesto

Como era de esperarse, el tierno

momento dio la vuelta por todo internet,

volviéndose viral en pocas horas. 

Así mismo, miles de mexicanos com-

partieron su opinión y compartieron men-

sajes de apoyo dirigidos hacia la inter-

prete estadounidense.
La AMELOC festejó el retiro de un anuncio en redes sociales que utilizaba
una voz artificial que emulaba al fallecido actor Pepe Lavat.

Rechaza Florinda Meza demandar a hijos de Chespirito

Piden cancelar la gira paranormal de ‘Annabelle’

“Tienes que decirlo fuerte y sentirte orgullosa”, dijo la cantante.

Creemos que significa que se
dieron cuenta de que no era

correcto seguir usando la voz de
alguien sin su consentimiento.
Esperemos que procedan de la

misma forma con todos los
anuncios".

Lili Barba

“

Presumen que la muñeca asesinó a Dan Rivera



Un aspecto importante de la literatura
mexicana contemporánea, donde los ter-
ritorios tradicionales de dos culturas se
combinan con los riesgos narrativos, es la
calidad que surge del trabajo de autoras y
autores que son grandes lectores, obser-
vadores de la realidad, con apertura hacia
lo nuevo y con una paciencia a prueba de
cansancios e incertidumbres. Agrego la
agudeza de su oído para escuchar la
música del cosmos y el ruido de un fan-
tasma al traspasar una pared. Tales son
algunas características de Rayo Guzmán
que se perciben en su novela Coyote
Balcánico, publicada por Hachette Livre,
en diciembre de 2024 en México. "La
paciencia es más sabia que el impulso",
señala la autora, y puede usted pensar en
el tiempo que tarda en florecer la palma
Talipot.

Desde que tiene conciencia, Eloísa
recorre los rincones de Mineral de pozos.
Nada teme. Aprende a convivir con vivos
y muertos, hasta convertirse en una her-
mosa joven con piel de barro y cabello
ensortijado. Se enamora y acepta casarse
con Federico, pero conoce a Darko, un

serbio que vive al límite y que le mueve
el piso de tal manera que se engancha
con él. Por unos días París fue una fiesta.
Vive momentos muy amorosos y muy
terribles que condicionan su vida, tam-
bién porque de esa relación nace Zoran,
un chico inquieto parecido a su padre,
que es el coyote balcánico, personaje
central en esta historia. Rayo Guzmán,
que nació en Celaya, Guanajuato y vivió
parte de su juventud en Culiacán, ha
desarrollado una historia vibrante donde
cada personaje es un proyecto de vida.
No desdeña el claroscuro, por el con-
trario, lo despliega de tal manera que
somos testigos de los sueños y el desen-
canto de todos. "Añorar la felicidad
experimentada es una trampa… Una tru-
culenta fantasía", expresa Rayo, y usted
pone a Eloísa en el centro de sus deseos,
aunque Zoran despierta de inmediato
nuestra simpatía y lo seguimos hasta
Belgrado cuando decide enfrentar a su
padre, de quien tiene el peor recuerdo. En
ciertos momentos, Eloísa sueña con su
espada de Damocles.

Me atrevo a vaticinar que Coyote

Balcánico les va a gustar no sólo por la
solidez de sus personajes mexicanos y
serbios, sino por el juego mágico que la
autora llama En el bardo. También es
notable la idea de que la vida con
colonche y rakija de ciruela es más lle-
vadera, y me hicieron volver a la frase de
mi pandilla, ¿Qué sería de nosotros sin
estos relajantes? Y como dice Guzmán,
"no necesitan ganar todos los juegos para
obtener un campeonato". ¿Imaginan la
manera en que Zoran conoce a su novia
Flavia? Este detalle les va a encantar y
seguro les traerá recuerdos de esos que
provocan sonrisas cálidas.

Les advierto, María, la mejor amiga de
Eloísa, les partirá el corazón. Aleksandar
y Ljubica, padres de Darko, llamarán su

atención y podrían comprender las varia-
ciones de su conducta en relación al
nieto. Pero, ¿qué son los pueblos sin la
magia de sus tradiciones?, ¿sin las voces
de las ánimas, la presencia del nahual y
de Vuka, la bruja balcánica? Tienen que
ver cómo mutan y lo tremendo de sus
enfrentamientos. Cómo influyen en la
conducta de los humanos, en este caso de
Eloísa y Darko, que se pierden y ya verán
si se reencuentran. La vida da muchas
vueltas, dicen, solo que algunas vueltas
son tan largas que pueden perder su nom-
bre. Algo para no olvidar de Coyote
Balcánico es que, "por la sonrisa se
meten las hormigas al corazón", y ahí,
según Rayo Guzmán, nacen los arcoíris.
Feliz lectura y excelente verano.

cultura.elporvenir@prodigy.net.mx
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Paul Valéry

(Paul Ambroise Valéry; Sète,
1871 - París, 1945) Escritor
francés. Su obra poética, que
prolonga la tradición de
Mallarmé, está considerada
como una de las más impor-
tantes de la poesía francesa del
siglo XX. Su obra ensayística es
la de un hombre escéptico y tol-
erante, que despreciaba las ideas
irracionales y la inspiración
poética, y creía en la superiori-
dad moral y práctica del trabajo,
la conciencia y la razón.

Estudió derecho en
Montpellier, donde también
publicó sus primeras poesías:
«Sueño», en la Revue maritime
(1889); «Elevación de la luna»,
en Le Courier libre (1889); «La
marcha imperial», en La Revue
indépendante, y «Narciso
habla», en La Conque (1891).
Su amistad con Pierre Louïs le
abrió las puertas del París liter-
ario, donde conoció a André
Gide y a Stéphane Mallarmé
(1891), a quien le uniría una
gran amistad. Su amor no corre-
spondido por una tal Madame
Rovira precipitó una crisis que
le llevó, en 1892, a renunciar a
la poesía y a consagrarse al culto
exclusivo de la razón y la
inteligencia.

En 1894 se instaló en París, y
al año siguiente publicó los
ensayos filosóficos Introducción
al método de Leonardo da Vinci
y La velada con el señor
Edmond Teste; este último,
aparecido en la revista Le
Centaure, fue el primero de una
serie de diez fragmentos donde
expone el poder de la mente por
entero volcada en la observación
y deducción de los fenómenos.

Tras trabajar como fun-
cionario del Ministerio de
Guerra (1895), fue secretario
particular de Édouard Lebey
(1900-1920), uno de los direc-
tores de la agencia Havas.
Obtuvo gran notoriedad con la
publicación del largo poema La
joven Parca (1917), y de dos
volúmenes de versos, Álbum de
versos antiguos (1920) y
Cármenes (1922), que incluye
su poema El cementerio marino,
considerado el prototipo de la
«poesía pura» de Valéry. En
1925 ingresó en la Academia
Francesa.

Sus obras siguientes fueron
diálogos en prosa: Eupalinos o
el Arquitecto (1923) y El alma y
la danza (1923). Posteriormente
publicó una recopilación de
ensayos y conferencias
(Variedad, 5 vols., 1924-1944),
y una serie de obras, como
Rhumbs (1926), Analecta
(1927), Literatura (1929),
Miradas al mundo actual (1931),
Malos pensamientos y otros
(1941) y Tal cual (1941-1943),
consideradas el diario intelectual
de Valéry. Fue profesor de poéti-
ca del Colegio de Francia (1937-
1943).

Escribió también para el
teatro los ballets Amphion
(1931) y Semíramis (1934), a
los que Arthur Honegger puso
música, y compuso el libreto de
La cantata de Narciso (1942),
con música de Germaine
Tailleferre. Póstumamente
aparecieron el drama Mi Fausto
(1946), y también Historias
rotas (1950), Cartas a algunos
(1952), Correspondencia con
André Gide (1955), Descartes
(1961) y, a partir de 1956, los
numerosos volúmenes de sus
Cuadernos.

La historia es la ciencia de lo
que nunca sucede dos veces.

Paul Valéry

Cuando conseguimos nuestro
objetivo creemos que el
camino fue bueno

Paul Valéry

Olga de León G./Carlos A. Ponzio de León

EL CANGREJO DESAHUCIADO

CARLOS A. PONZIO DE LEÓN

Para mí, el placer era más que la
ausencia de dolor y la cobertura de las
necesidades básicas. Lo obtenía de crear
obras de arte, del buen sexo, del alcohol
y la comida; de disfrutar de las grandes
obras creativas. Agregaría también: del
estudio de la ciencia y las humanidades,
e incluso de la religión: del aprendizaje.
Había logrado llegar a vivir, al menos en
un inicio, sin preocupaciones ni miedos.
Contaba con unos cuantos amigos con
los que compartía la conversación y el
vino. No pensaba mucho en entidades
sobrenaturales; aunque sabía que había
una muy importante por ahí. No me pre-
ocupaba del alma. Creía que, al morir, se
acababa todo lo relacionado con mi
propia vida. Confiaba en la experiencia y
la observación; pero desconfiaba del
razonamiento como vehículo para enten-
der el mundo. En mi caso, la virtud esta-
ba en el placer. Pero había algo más: no
podía controlar, o evitar, ciertos momen-
tos de dolor.

¿Vivía acorde a la filosofía del epi-
cureísmo? Me acercaba a tal concepto.
Pero no vivía en la modestia del placer de
Epicuro, sino en el hedonismo racional
de John Locke. No tanto en el placer
material desbordado, sino en el inmateri-
al y, sobre todo: en la más grande verdad
a la que puede aferrarse el hombre: el
sexo. Era una época en mi vida, esa que
comencé a los treinta y siete años, donde
aún contaba con sueños: muchos.

Seguía el consejo del filósofo griego
que recomienda alejarse de la política.
Para entonces, ya no creía en movimien-
tos sociales, ni revoluciones; ni era un
admirador de Fidel y el Che. Más bien
creía en algunas ideas de Thomas
Jefferson: como en la defensa y protec-
ción de los derechos individuales.
Detestaba el uso de la política como her-
ramienta para la opresión. Así es que si
en mi juventud admiré a los revolu-
cionarios cubanos: fue más por rebeldes
que por opresores. Ahora detesto a todo
tipo de opresores: incluyendo a los
actuales conservadores de derecha enlo-
quecidos por las tinieblas. (Hay quien va
por la vida lastimando a quien puede,
porque toda su vida fue lastimada: viven
llenos de rencor, con el alma podrida,
indignados, capaces de herir sin medida
para cubrir sus imperfecciones).

En cualquier caso, la justicia retributi-
va será necesaria en este mundo, tarde o
temprano, además de la justicia divina,
sobre la que siempre nos quedan dudas si
existen. (Disipémoslas: II Guerra
Mundial): ¿Habrá llegado ya o acaso
estará por llegar?

Es natural que nos queden dudas,
porque no sabemos si vivimos en un
mundo injusto, o en un mundo en el que
recibimos lo que merecemos por vidas
pasadas. (El llamado karma del Budismo
e Hinduismo). Vemos tanta injusticia a
nuestro alrededor que, en realidad, no la
comprendemos. 

Recapacitemos en el tamaño del
Universo. ¿De qué tamaño es Dios? ¿De
qué tamaño es su cerebro?

La semana pasada, caminando por las
grutas de García, encontré un oso gris: un
temible oso, no propio de la región, de
cavidades toráxicas suficientemente
grandes como para devorarme fácil-

mente. No salí corriendo de su encuentro,
sino que retrocedí despacio, más despa-
cio de lo que sería el caminar regular de
mi huida. A mis espaldas encontré otro
oso gigante, igual, gris. Tal vez eran
pareja. Giré ciento ochenta grados sobre
mi eje para ver y localizar un sitio por
dónde podría escapar: determiné que
profundizar en dirección hacia el este,
sería lo más seguro. Caminé quince gra-
dos al norte del este. Lo hice despacio,
desplazándome como cangrejo. 

Llegué hasta un árbol y pensé en
treparlo, pero sospeché que eso no era
seguro. Los osos me observaban quietos.
¿Podrían ellos trepar el árbol también?
¿Realmente se estaban despidiendo de su
comida, dejándola ir? Logré distinguir el
sexo de ambos. Parecían machos. ¿Acaso
era homosexuales? En fin, no iba a
quedarme para averiguarlo. Continué mi
trayecto. Ya encontraría escuchas más
excelsos en la ciudad, para platicarles yo
sobre filosofía.

Las ciudades a veces nos parecen más
seguras. Pero no faltan algunas donde
algún ciudadano tiene entre sus mascotas
a fieras como tigres y leones, y se les
escapan. En este país puede constituir un
delito poseerlos. Hay leyes que protegen
a esos animales del cautiverio. Tampoco
son animalitos que resulten muy buenos
escuchando a la gente filosofar: son más
prácticos, como los osos: se contentan
muchas veces con satisfacer sus necesi-
dades básicas: la comida y el sexo, los
únicos dos argumentos que, de acuerdo
con la escuela de Chicago, entran en la
función de utilidad que construyen los
economistas. No son de mucho platicar,
aunque sí de expresarse entre ellos, con
cariños, caricias y juegos. 

En fin, los seres humanos podemos
escribir, a falta de escucha presencial,
para soñar que un día seremos entendi-
dos.

LA TORTUGA HAMBRIENTA

CARLOS A. PONZIO DE LEÓN

Era la primera vez que se inmiscuían
en mis misterios. Su princesa había sido
robada y pensaban que yo podía hacer
algo para rescatarla. Yo no era un bribón,
ni un mentiroso, ni mantecoso. No des-
perdiciaban su tiempo. Mis visiones se
bifurcan como espinas en el corazón y
ninguna de ellas es mentira. El pueblo
estaba asustado, el futuro parecía com-
prometido. ¿Quién los gobernaría? En
realidad, era un asunto de vida o muerte
para la comarca y no poco me interesaba
el asunto a mí.

Las despreciables noches de desvelo
durante los últimos días no eran nada
despreciables: habían estado llenas de
pesadillas, rencores y rencillas desatadas
entre los pueblerinos. La felicidad había
sido robada, en pocas palabras. Y nadie
sabía dónde buscar. Por eso habían
subido a la montaña a encontrarme, para
que, con alguna de mis pócimas mágicas,
pudiera yo ubicarla.

Calenté leña y coloqué sobre ella una
cazuela grande cubierta hasta la mitad
con agua. Luego eché un poco de jito-
mate; pero, sobre todo: ancas de rana,
picos de búho y patas de pollo. Luego
metí mis ojos en las páginas viejas de mi
libro adivinatorio: en la página treinta y
tres descubrí que necesitaba un niño
vivo, para cocinarlo. ¿De dónde iba a
sacarlo?

Los pueblerinos se asustaron al cono-
cer mi secreto. Se entristecieron. Nadie
estaría dispuesto a sacrificar a un infante
para descubrir dónde se encontraba la
princesa. De pronto, uno de los hombre
más bajito y viejo, dijo que él conocía un
truco para sustituir al niño: con un coco-
drilo del lago. Convenció al resto del
grupo para que bajaran hasta las aguas
oscuras en el centro del bosque y
entonces, ahí, se jugarían la vida para
atrapar al cocodrilo mágico. Yo esperaría

despierto durante la noche. Si al
amanecer no regresaban, daría todo por
perdido.

Pasaron algunas horas y yo aguardaba
mirando la luna. Desesperado ante la
noche de sábanas rotas, de gloria sin
alcanzar, con sueño de remedios de otros
tiempos y locura apasionada sobre lo que
sucedería si efectivamente el pueblo era
capaz de atrapar al cocodrilo.

El grupo que había subido a buscarme,
para consultar sobre el paradero de la
princesa, tardó un par de horas en
descender hasta el centro del bosque y
frente al lago, se dispersaron para ofre-
cerse como carnada para el cocodrilo:
devorador de humanos. Una hora tran-
scurrió tranquila hasta que el cocodrilo
asomó sus narices por encima del agua.
Al principio, se notaba ansioso, pero
pronto se tranquilizó, cuando el
movimiento humano dejó de agitarse.
Cada uno preparó lo que traía entre
manos: una cuerda amarrada a la rama de
un árbol que les ayudaría a maniatar al
animal.

Antes del amanecer comencé a
escuchar un coro de voces masculinas,
cantando a lo lejos, acercándose. Eran los
pastores del pueblo que traían cargando
al cocodrilo. Lo colocaron encima de la
mesa y con mi cuchillo militar, KG1418,
lo rebané en pedazos y casi todo, entero,
cupo en mi cazuela. 

Media hora más tarde, el menjurje
estuvo listo. Serví a los pastorcillos y
todos bebimos un poco de aquel caldo. A
los pocos minutos comenzó a tener efec-
tos. Empezamos a hablar en lenguas y
teníamos alucinaciones, algunos veían
castillos sobre las nubes; otros, torres
construidas bajo la tierra; algunos más:
escorpiones voladores sobre los árboles.
Hasta que súbitamente, todos tuvimos la
misma visión: En el caldo sobrante en la
cazuela, apareció la imagen de la prince-
sa. Estaba siendo maniatada por un
dragón, sujetada por grilletes a la pared
de un castillo, de piedra, ubicado en la
montaña que teníamos justo en frente.

El pueblo decidió no descansar, sino
proseguir su camino. Descendieron por
donde habían subido hasta mí, para luego
ascender por el monte del dragón. Fueron
cuatro largas horas y no repararon en que
no cargaban con otra arma que las cuer-
das mismas con las que habían atrapado
al cocodrilo mágico.

Para no hacer el cuento largo, querido
lector, los pastorcillos lograron matar y
quemar al dragón y rescatar viva a la
princesa. Cuando llegaron a la ciudad
con ella, comenzaron los festejos. Hubo
música y los mejores intérpretes tocaron
las doce sonatas a tres, opus 1, de
Arcangelo Corelli. Las conocían de
memoria. Al finalizar, se hicieron más
solicitudes de música: algunos querían
escuchar obras de Giovanni Battista
Vitali y otros más, las de Henry Purcell,
y los músicos complacieron como
pudieron a los celebrantes. 

Por la noche, un joven andante en
caballo de un blanco majestuoso llegó a
la comarca y preguntó por la princesa.
Tenía noticias de que ella había sido rap-
tada y venía a rescatarla. La princesa
quedó enamorada de sus lindas inten-
ciones y lo hizo príncipe esa misma
noche. Colorín colorado, este cuento se
ha acabado.

Elmer Mendoza

Coyote balcánico, 
de Rayo Guzmán

El escorpión infalible



No es que no sepan, es que no les impor-
ta. Lo dijo Chesterton refiriéndose a
quienes debían reaccionar y no lo hacían.
Su diagnóstico sigue vigente hoy.

Por ejemplo: en las noticias aparecen
diario escenas desgarradoras de casas bom-
bardeadas, cientos de miles de heridos y
muertos, familias desplazadas, desesper-
adas. Y uno se pregunta: ¿es que los que
apoyan y realizan estos ataques no ven las
consecuencias?, y cree que si vieran a esos
niños que sostienen cacerolas vacías y llo-
ran desconsolados porque mueren de ham-
bre, se conmoverían. Pero no es que no
sepan, es que no les importa.

Una amiga que participó en la campaña
40 días por la vida, dice que creía que las
mujeres abortan engañadas pensando que
se deshacen de un bonche de células, pero
que si vieran en un ultrasonido a su bebé,
no lo abortarían. Comprobó que no es que
no sepan, es que no les importa.

Circulan mensajes y videos que se
supone son del Papa, pero no lo son. Y
muchas personas los reenvían aún cuando
alguien les ha advertido que son falsos. No
es que no sepan, es que no les importa
engañar y desorientar a sus contactos.

Son sólo 3 ejemplos que muestran que
hay una preocupante epidemia de indifer-
encia.

A demasiada gente ya no le importa
matar, herir, mentir, dañar a los demás.
¿Qué podemos hacer, ir de mal en peor o
acaso hay remedio?

El escritor Elie Wiesel, premio Nobel de
la paz, decía que lo contrario del amor no

es el odio, sino la indiferencia’.
Así que para combatirla se requiere

amor: amar a Dios y amar a los demás
como Él los ama, lo cual debe traducirse en
desear y procurar, siempre y solamente, su
bienestar, físico y espiritual.
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HECHOS
En días pasados, celebré la

Primera Comunión de varios
niños y niñas. Antes de la Misa,
el párroco me dijo que, entre
ellos, estaba la hija del líder
local del grupo armado dedicado
a la extorsión, quien ya no vive
en la comunidad, pero su hija
participó en la catequesis parro-
quial. El papá no estuvo en la
celebración. Hasta allí, nada pre-
ocupante.

En la homilía y en la oración
de los fieles, hice alguna breve
alusión a que Dios no está de
acuerdo con el abuso de las
armas. Al término de la cele-
bración, el párroco se dio cuenta
de que el padrino de la niña era
el líder municipal de dicho
grupo armado, y lo más grave,
que estuvo en la Misa con su
arma corta al cinto. No sabemos
si antes se confesó en otra parte
y si recibió la Comunión.
Además, después de la Misa me
platicaron que, durante la cele-
bración, estuvieron en las puer-
tas del atrio parroquial dos
camionetas con jóvenes con
armas largas, quizá para proteger
a su líder…

Algo semejante pasa en algu-
nas celebraciones religiosas.
Esos criminales participan en
ellas, pero siguen extorsionando
a todo mundo, incluso asesinan y
levantan a quien no se somete a
sus órdenes. Son la nueva autori-
dad en nuestros territorios. Hay
diócesis donde levantan a un
sacerdote y lo obligan a que
vaya a algún lugar de la montaña
a celebrar un bautismo, unos
quince años o una boda, sin
seguir todos los procedimientos
normales para estos casos.
Algunos obispos han dicho a los
sacerdotes que no se pueden
resistir violentamente y que
vayan y celebren lo que se les
pide, pero que hagan muy larga
la celebración, supliendo de esa
manera las catequesis presacra-
mentales que no han recibido.
Hay ocasiones en que los sacer-
dotes piden a los que llevan
armas que las dejen en la sac-
ristía o en otro lugar de la parro-
quia, mientras es la celebración;
después, las vuelven a llevar,
como acostumbran. La mayoría
de estos grupos son católicos y
llevan algún escapulario u otra
imagen religiosa, pero no viven
conforme a nuestra fe. Muy
católicos, pero a su manera. ¡Eso
no es verdadero catolicismo!

Algunas instituciones de nue-
stro episcopado, con ayuda de la
Universidad Pontificia de
México, han impartido unas
charlas a sacerdotes para que
sepan cómo dialogar, no nego-
ciar, con esos grupos criminales.
Yo he hablado con dos líderes de
mi región, e intento hacerlo con
otro, no para negociar intereses
personales, sino para invitarles a
cambiar de vida y para que
respeten a las personas y a nue-
stros pueblos. No podemos
quedarnos sólo en lamentos y en
críticas a las autoridades que no
hacen lo suficiente para detener
el crimen de la extorsión.

Esto no pasa sólo con grupos
armados. En cualquier cele-
bración, por ejemplo del
Bautismo o de la Confirmación,
en que papás y padrinos se com-
prometen a renunciar a las obras
del demonio y mantenerse
firmes en la fe católica, al termi-
nar el rito hacen grandes fiestas
con borracheras que la costum-
bre considera como normales,
siendo que son contrarias a la
fe.O siguen viviendo en su vida

ordinaria como si no fueran
creyentes.

ILUMINACION
El Papa León XIV, en diver-

sos momentos, nos ha dicho: “La
Iglesia y el mundo no necesitan
personas que cumplen con sus
deberes religiosos mostrando su
fe como una etiqueta exterior;
necesitan, en cambio, obreros
deseosos de trabajar en el campo
de la misión, discípulos enam-
orados que den testimonio del
Reino de Dios dondequiera que
se encuentren. Quizás no falten
los ‘cristianos de ocasión’, que
de vez en cuando dan cabida a
algún buen sentimiento religioso
o participan en algún evento;
pero son pocos los que están dis-
puestos a trabajar cada día en el
campo de Dios, cultivando en su
corazón la semilla del

Evangelio para luego llevarla
a la vida cotidiana, a la familia, a
los lugares de trabajo y de estu-
dio, a los diversos entornos
sociales y a quienes se encuen-
tran en necesidad. Para hacer
esto no se necesitan demasiadas
ideas teóricas sobre conceptos
pastorales; se necesita, sobre
todo, rezar al dueño de la mies.
En primer lugar, pues, está la
relación con el Señor, cultivar el
diálogo con Él. Entonces Él nos
convertirá en sus obreros y nos
enviará al campo del mundo
como testigos de su Reino” (6-
VII-2025).

La parábola del buen samari-
tano “sigue desafiándonos tam-
bién hoy, interpela nuestra vida,
sacude la tranquilidad de nues-
tras conciencias adormecidas o
distraídas y nos provoca contra
el riesgo de una fe acomodada,
ordenada en la observancia exte-
rior de la ley, pero incapaz de
sentir y actuar con las mismas
entrañas compasivas de Dios. La
compasión, en efecto, está en el
centro de la parábola.

La parábola nos desafía tam-
bién a cada uno de nosotros, por
el hecho de que Cristo es mani-
festación de un Dios compasivo.
Creer en Él y seguirlo como sus
discípulos significa dejarse
transformar para que también
nosotros podamos tener sus mis-
mos sentimientos; un corazón
que se conmueve, una mirada
que ve y no pasa de largo, dos
manos que socorren y alivian las
heridas, los hombros fuertes que
se hacen cargo de quien tiene
necesidad. 

Obedecer a los mandamientos
del Señor y convertirse a Él no
significa multiplicar actos exte-
riores, sino, al contrario, se trata
de volver al propio corazón para
descubrir que precisamente allí
Dios ha escrito su ley del amor.
Si en lo íntimo de nuestra vida
descubrimos que Cristo, como
buen samaritano, nos ama y se
hace cargo de nosotros, también
nosotros somos impulsados a
amar del mismo modo y seremos
compasivos como Él. Sanados y
amados por Cristo, nos converti-
mos también nosotros en signos
de su amor y de su compasión en
el mundo. Esto nos hace próji-
mos los unos de los otros, genera
una auténtica fraternidad, derri-
ba muros y vallas. Y finalmente
el amor se abre camino, volvién-
dose más fuerte que el mal y que
la muerte” (13-VII-2025).

ACCIONES
Tratemos de ser coherentes

con nuestra fe católica. Si deci-
mos creer en Dios y estar dis-
puestos a vivir conforme a sus
mandamientos, amémoslo a El
con todo el corazón y amémonos
unos a otros, procurando siem-
pre el bien de los demás, sin hac-
erles daño.

Muy católicos, pero...

P. Eduardo Corral

Epidemia de indiferencia
Alejandra Sosa

Un hombre de Iglesia al 

servicio del mundo empresarial
Traté a Don Roberto de 2006 a 2016,

con motivo de mi servicio como Asesor
Moral de la Confederación de la Unión
Social de Empresarios de México (USEM)
y la USEM-Morelia, así como de mi encar-
go de Secretario de la Pastoral Educativa
de la Conferencia Episcopal Mexicana, del
2012 al 2018. Nuestros distintos momen-
tos de diálogo fueron profundos, fraternos.
Nos encontrábamos en las Reuniones de
Consejo de Expresidentes y en ciertos
espacios institucionales, cursos, viajes.
Siempre que le busqué, fue receptivo, justo
y reflexivo.

Particularmente recuerdo la conviven-
cia con él, en el Encuentro Obispos-
Empresarios en Tegucigalpa, Honduras,
organizado por el Consejo Episcopal
Latinoamericano y Caribeño y la Unión
Internacional de Empresarios Cristianos,
en septiembre del 2012. En esta experien-
cia inició una relación más cercana, que se
prolongó con distintas visitas a su oficina
en la avenida Palmas, en la Ciudad de
México. Su trato fue siempre muy delica-
do, de escucha profunda, de amplia confi-
anza y con orientaciones concretas.

Con relación a su filosofía empresarial
destaco solamente dos elementos. Decía
que: “la empresa es lo que son sus colabo-
radores, y éstos son lo que son sus jefes”.
Este sentido de respeto por sus colabo-
radores era activo, creativo: les formaba,
les exigía, les cuidaba. Él fue, en la USEM,
quien impulsó y promovió ampliamente
tres cursos particulares: ¿Qué es la empre-
sa?, Curso del Jefe y el Curso de
Superación Personal, sobre el valor de la
persona en la empresa. El segundo punto
que quisiera destacar sobre su filosofía
empresarial, fue su gran capacidad para
arriesgar, para crecer, para desarrollar,
pero siempre con responsabilidad, sin sac-
rificar a sus colaboradores. En el fondo,
puso en práctica el consejo evangélico de
San Lucas (14, 28): “al construir una torre,
antes, hay que calcular bien los costos”.
Fue un empresario con profunda concien-
cia y formación social. La Doctrina Social
de la Iglesia, para él, era una continua
inspiración, reto y desafío. Frente a distin-
tos problemas humanos dentro de diversos
organismos sociales, llegamos a una con-
clusión conjunta: “Hay cosas que solo el
tiempo podrá resolver, hay que dejar a
Dios ser Dios”.

Recuerdo su mensaje cuando recibió la
medalla Pro Ecclesia et Pontifice (por la
Iglesia y por el Papa). Fue breve, puntual,
lleno de gratitud y testimonial. Más que
hacer un discurso teórico, subrayó la
importancia de haber puesto en práctica
esta Doctrina, con su correspondiente difi-
cultad para entenderla, asumirla y ater-
rizarla. Lo anterior, decía, debido a los
muy distintos marcos de comprensión del
pensamiento del mundo y de la Iglesia. Ese
día fue muy particular, pues Don Roberto,
al llegar al Hotel Camino Real de Polanco,
tuvo un problema motriz. Sin embargo, lo
anterior, no le impidió expresar claramente

su afecto hacia su esposa, hijos, así como a
su hermano, desde el presídium, y que le
fue correspondido por el mismo Don
Lorenzo.

Don Roberto tenía una gran madurez
espiritual. Sabía quién era y qué respons-
abilidades y roles le tocó jugar en la vida:
hermano menor, estratega, esposo, padre,
tío, ciudadano, empresario con respons-
abilidad social, quien participó activa y
discretamente de la COPARMEX, CCE,
así como en los organismos de repre-
sentación de la industria harinera. Fue un
feligrés objetivo y generoso. Su libertad
provenía de una conciencia profunda sobre
el sentido de la lógica del don y la gratu-
idad. Por esta misma claridad, sabía
aprovechar los bienes, disfrutarlos, facili-
tarlos y multiplicarlos.

Asistió muy alegremente al Encuentro
del Papa Francisco con el Mundo del
Trabajo, en el gimnasio del Colegio de
Bachilleres de Ciudad Juárez, el 16 de
febrero del 2016, por la mañana. Dentro
del mundo de empresarios y líderes
obreros, más de tres mil, estaba en segun-
da fila, a nivel de cancha –como siempre–,
en una de las orillas, así que le tocó saludar
de mano al Pontífice quien sorprendió a la
audiencia al negarse a subir al carrito de
golf preparado para él, para su ingreso al
recinto. De este encuentro, se derivaron
distintos diálogos sobre el Magisterio del
Papa Francisco. Particularmente de la

conexión entre la gran encíclica social del
Papa Benedicto XVI, Caritas in veritate,
con la encíclica Laudato si’.

Fue un generoso empresario que ayudó
a sostener múltiples obras sociales, pas-
torales y empresariales, lo que le mereció
haber recibido dicha Medalla de parte del
Santo Padre Francisco. El tiempo de su
gestión empresarial fue rico en esfuerzos
de promoción humana y social. Fue un
sensato subordinado y también un diri-
gente consciente al actuar y un admin-
istrador justo de los recursos y bienes
materiales. Supo jugar ambas dimen-
siones, con gran elegancia y responsabili-
dad. Yo creo que solo Dios sabe a todos los
organismos y personas que apoyó. Hizo,
sin duda alguna, lo que estuvo en sus
manos para ayudar a México, a sus colab-
oradores, a la industria en la que participó,
así como distintas iniciativas educativas.

Su formación lasallista y jesuita, se
manifestó a lo largo de toda su vida. Su
formación en Doctrina Social fue autodi-
dacta, muy aterrizada y experiencial. Fue
un fiel católico, con una vida equilibrada,
ejemplar, en múltiples aspectos. Era un
hombre piadoso y con un profundo desar-
rollo del diálogo fe-razón.

Que Dios premie todas sus buenas
obras, y llene de fecundidad espiritual
todos sus esfuerzos. Y a su familia, le con-
ceda el don de recibir su testimonio y ha-
cerlo crecer.

LaLa
VozVoz
deldel
PapaPapa

Don Roberto fue un empresario ético y generoso, con una profunda vida de fe. Su
liderazgo unió formación, responsabilidad social y testimonio cristiano.


